

**DINAS KOMINFO KABUPATEN BONDOWOSO**



BUKU PROFIL SATU DATA BONDOWOSO

TAHUN 2023

**TIM PENYUSUN**

**Penanggung Jawab**

Ghozal Rawan, A.P, M.M

(Kepala Dinas Komunikasi dan Informatika)

**Koordinator Teknis**

Harini Pujiati, S.E., M.M.

(Kepala Bidang Statistik dan Persandian)

**Penyusun Naskah** Susy Arisandy, S.P. (Statistisi Ahli Muda)

**Penyunting/Editor** Susy Arisandy, S.P. (Statistisi Ahli Muda)

**Tata Letak**

Asa Isa Firmansyah, A.Md. (Pranata Komputer Terampil)

**Pengolah Data**

Asa Isa Firmansyah, A.Md. (Pranata Komputer Terampil)

**Desain Sampul**

Asa Isa Firmansyah, A.Md. (Pranata Komputer Terampil)

**KATA PENGANTAR**

Puji syukur kami panjatkan kehadirat Allah SWT, hanya karena rahmat dan ridho-Nya semata kami bisa menyelesaikan penyusunan Buku Profil Satu Data Bondowoso Tahun 2023 (edisi pertama) sesuai target dan tepat waktu.

Penyusunan Buku Profil Satu Data Bondowoso Tahun 2023 ini disusun berdasarkan data yang sudah terkumpul dan terunggah pada website Bondowoso Command Center (BCC). Data yang telah terkumpul kemudian dipilih, diolah, dianalisis, dan disajikan dalam bentuk buku untuk disampaikan kepada pimpinan daerah dan pimpinan perangkat daerah, agar dapat digunakan sebagai dasar dalam pengambilan keputusan dan kebijakan untuk pembangunan Kabupaten Bondowoso.

Kami berupaya maksimal agar dapat menyampaikan data dan informasi sebaik mungkin, oleh karena itu kami tak lupa mengucapkan terima kasih kepada 8 (delapan) OPD yang turut membantu menyediakan data dalam proses penyusunan Buku Profil Satu Data Bondowoso Tahun 2023. Kritik dan saran selalu terbuka untuk kami agar ke depan Buku Profil Satu Data Bondowoso dapat lebih baik lagi. Semoga apa yang telah kami lakukan dapat menjadi dasar pertimbangan pengambilan keputusan yang berkelanjutan untuk pembangunan Kabupaten Bondowoso.

Bondowoso, 04 Desember 2023

**KEPALA**

**DINAS KOMUNIKASI DAN INFORMATIKA KABUPATEN BONDOWOSO**

**GHOZAL RAWAN, A.P, M.M**

Pembina Utama Muda

NIP. 19740421 199412 1 001

**DAFTAR ISI**

Halaman TIM PENYUSUN ....................................................................................................................... i KATA PENGANTAR .................................................................................................................. ii DAFTAR ISI............................................................................................................................... iii DAFTAR TABEL ........................................................................................................................ iv SATUAN ................................................................................................................................... vii DAFTAR SINGKATAN ............................................................................................................... vii KONSEP DEFINISI..................................................................................................................... viii BAB I PENDAHULUAN ............................................................................................................. 1

1.1. Latar Belakang Terbentuknya Satu Data Bondowoso .............................................. 1

1.2. Tujuan Satu Data Bondowoso ................................................................................... 2

1.3. Manfaat Satu Data Bondowoso ................................................................................ 2

BAB II PROFIL SATU DATA BONDOWOSO ............................................................................... 3

2.1. Landasan Hukum ....................................................................................................... 3

2.2. Kolaborasi 3 Pilar Satu Data Bondowoso .................................................................. 3

2.3. Prinsip Satu Data Bondowoso ................................................................................... 4

2.4. Progres Satu Data Bondowoso.................................................................................. 4

2.5. Ruang Command Center ........................................................................................... 4

2.6. Website Bondowoso Command Center (BCC) .......................................................... 4

2.7. Produsen Data yang Terdaftar di Website BCC ........................................................ 5

2.8. Jumlah Data yang Tersedia di Bondowoso Command Center (BCC) ........................ 6

BAB III DATA STATISTIK SEKTORAL KABUPATEN BONDOWOSO TAHUN 2022....................... 7

3.1. Data Geografis dan Topologi Daerah ........................................................................ 7

3.2. Data Pertumbuhan Ekonomi Daerah ........................................................................ 8

3.3. Data Kependudukan dan Catatan Sipil ..................................................................... 8

3.4. Data Hasil Pertanian .................................................................................................. 12

3.5. Data Kesehatan ......................................................................................................... 14

3.6. Data Pendidikan ........................................................................................................ 22

3.7. Data Sosial ................................................................................................................. 40

3.8. Data Olahraga............................................................................................................ 42

3.9. Data Pariwisata ......................................................................................................... 42

3.10. Data Komunikasi ....................................................................................................... 44

**DAFTAR TABEL**

Halaman

Tabel 3.1.1 Data Batas Wilayah Daerah ................................................................................. 7

Tabel 3.1.2 Data Topografi Daerah ......................................................................................... 7

Tabel 3.1.3 Data Letak Geografis ............................................................................................ 7

Tabel 3.1.4 Data Tata Guna Lahan Dominan .......................................................................... 8

Tabel 3.2.1 Data Pertumbuhan Ekonomi Daerah ................................................................... 8

Tabel 3.3.1 Jumlah Penduduk Menurut Jenis Kelamin Per Kecamatan Tahun 2022 ............. 8

Tabel 3.3.2 Jumlah Penduduk Usia Muda, Usia Produktif, dan Usia Tua

Menurut Kecamatan Tahun 2022......................................................................... 9

Tabel 3.3.3 Jumlah Kepemilikan Akta Kelahiran Anak Umur 0 – 18 tahun

Menurut Kecamatan Tahun 2022......................................................................... 10

Tabel 3.3.4 Jumlah Wajib KTP Elektronik Menurut Kecamatan Tahun 2022 ......................... 11

Tabel 3.3.5 Jumlah Perekaman KTP Elektronik Menurut Kecamatan Tahun 2022 ................ 11

Tabel 3.4.1 Data Hasil Pertanian Tanaman Pangan Menurut Kecamatan Tahun 2022 ......... 12

Tabel 3.4.2 Data Hasil Pertanian Hortikultura dan Biofarmaka Menurut Kecamatan

Tahun 2022 ........................................................................................................... 13

Tabel 3.5.1 Jumlah Balita Stunting Menurut Kecamatan Tahun 2022 ................................... 14

Tabel 3.5.2 Jumlah Kematian Ibu Menurut Kecamatan Tahun 2022 ..................................... 15

Tabel 3.5.3 Jumlah Kematian Bayi Menurut Kecamatan Tahun 2022 ................................... 16

Tabel 3.5.4 Jumlah Akses Jamban Menurut Kecamatan Tahun 2022 .................................... 16

Tabel 3.5.5 Jumlah Kematian Akibat Penyakit (DBD, TBC, HIV) Menurut

Kecamatan Tahun 2022 ........................................................................................ 17

Tabel 3.5.6 Jumlah Posyandu Aktif Menurut Kecamatan Tahun 2022 .................................. 18

Tabel 3.5.7 Jumlah Persalinan di Fasilitas Kesehatan Menurut Kecamatan Tahun 2022 ...... 19

Tabel 3.5.8 Jumlah Orang Dengan Gangguan Jiwa (ODGJ) Berat yang Mendapat Pelayanan

Sesuai Standar Menurut Kecamatan Tahun 2022 ................................................ 19

Tabel 3.5.9 Jumlah Kejadian Luar Biasa (KLB) di Desa/Kelurahan yang Ditangani < 24 jam

Menurut Kecamatan Tahun 2022......................................................................... 20

Tabel 3.5.10 Jumlah Bayi Berdasarkan Berat Badan Lahir Rendah (BBLR)

Menurut Kecamatan Tahun 2022......................................................................... 21

Tabel 3.6.1 Jumlah Siswa PAUD Menurut Kecamatan Tahun 2022 ....................................... 22

Tabel 3.6.2 Jumlah Siswa SD Menurut Kecamatan Tahun 2022 ............................................ 23

Tabel 3.6.3 Jumlah Siswa SMP Menurut Kecamatan Tahun 2022 ......................................... 23

Tabel 3.6.4 Jumlah Siswa Pendidikan Kesetaraan Menurut Kecamatan Tahun 2022 ........... 24

Tabel 3.6.5 Jumlah Siswa PAUD Berdasarkan Status (Negeri/Swasta) Tahun 2022 .............. 25

Tabel 3.6.6 Jumlah Siswa SD Berdasarkan Status (Negeri/Swasta) Tahun 2022 ................... 25

Tabel 3.6.7 Jumlah Siswa SMP Berdasarkan Status (Negeri/Swasta) Tahun 2022 ................ 26

Tabel 3.6.8 Jumlah Siswa Pendidikan Kesetaraan Berdasarkan Status (Negeri/Swasta)

Tahun 2022 ........................................................................................................... 27

Tabel 3.6.9 Jumlah Siswa PAUD Berdasarkan Agama Tahun 2022 ........................................ 28

Tabel 3.6.10 Jumlah Siswa SD Berdasarkan Agama Tahun 2022 ........................................... 29

Tabel 3.6.11 Jumlah Siswa SMP Berdasarkan Agama Tahun 2022 ........................................ 29

Tabel 3.6.12 Jumlah Siswa Pendidikan Kesetaraan Berdasarkan Agama Tahun 2022 .......... 30

Tabel 3.6.13 Jumlah Guru PAUD Menurut Kecamatan Tahun 2022 ...................................... 31

Tabel 3.6.14 Jumlah Guru SD Menurut Kecamatan Tahun 2022 ........................................... 32

Tabel 3.6.15 Jumlah Guru SMP Menurut Kecamatan Tahun 2022 ........................................ 32

Tabel 3.6.16 Jumlah Guru Pendidikan Kesetaraan Menurut Kecamatan Tahun 2022 .......... 33

Tabel 3.6.17 Jumlah Guru PAUD Berdasarkan Pendidikan Terakhir Menurut Kecamatan

Tahun 2022 ........................................................................................................... 34

Tabel 3.6.18 Jumlah Guru SD Berdasarkan Pendidikan Terakhir Menurut Kecamatan

Tahun 2022 ........................................................................................................... 35

Tabel 3.6.19 Jumlah Guru SMP Berdasarkan Pendidikan Terakhir Menurut Kecamatan

Tahun 2022 ........................................................................................................... 35

Tabel 3.6.20 Jumlah Guru Pendidikan Kesetaraan Berdasarkan Pendidikan Terakhir

Menurut Kecamatan Tahun 2022......................................................................... 36

Tabel 3.6.21 Jumlah Lembaga PAUD Menurut Kecamatan Tahun 2022................................ 37

Tabel 3.6.22 Jumlah Lembaga SD Menurut Kecamatan Tahun 2022..................................... 38

Tabel 3.6.23 Jumlah Lembaga SMP Menurut Kecamatan Tahun 2022.................................. 38

Tabel 3.6.24 Jumlah Lembaga Pendidikan Kesetaraan Menurut Kecamatan Tahun 2022 .... 39

Tabel 3.7.1 Jumlah Penyandang Disabilitas di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022 ............. 40

Tabel 3.7.2 Jumlah Penyandang Masalah Kesejahteraan Sosial (PMKS) Prioritas

di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022 ................................................................ 40

Tabel 3.7.2 Data Tindak Kekerasan di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022 .......................... 41

Tabel 3.7.3 Jumlah Pasangan Usia Subur (PUS) Peserta KB Menurut Metode Kontrasepsi

di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022 ................................................................ 41

Tabel 3.8.1 Jumlah Klub Olahraga di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022............................ 42

Tabel 3.9.1 Jumlah Objek Wisata di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022 ............................. 42

Tabel 3.9.2 Jumlah Kunjungan Wisatawan Nusantara dan Wisatawan Mancanegara Per

Objek Wisata Tahun 2022 .................................................................................... 43

Tabel 3.10.1 Jumlah Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) di Kabupaten Bondowoso

Tahun 2022 ........................................................................................................... 44

**SATUAN**

Ton : 1.000 kg

Hektar (ha) : 10.000 meter2 (m2) Kilometer (km) : 1.000 meter (m)

**DAFTAR SINGKATAN**

PUS : Pasangan Usia Subur

IPM : Indeks Pembangunan Manusia

KM : Kilometer

MDPL : Meter di atas Permukaan Laut

Ha : Hektar

DTW : Daya Tarik Wisata

KTP : Kartu Tanda Penduduk

Balita : Bawah Lima Tahun

DBD : Demam Berdarah Dengue

TBC : Tuberkulosis

HIV : Human Immunodeficiency Virus

Posyandu : Pos Pelayanan Terpadu

ODGJ : Orang Dengan Gangguan Jiwa

KLB : Kejadian Luar Biasa

BBLR : Berat Badan Lahir Rendah PAUD : Pendidikan Anak Usia Dini SD : Sekolah Dasar

SMP : Sekolah Menengah Pertama

PMKS : Penyandang Masalah Kesejahteraan Sosial

KDRT : Kekerasan Dalam Rumah Tangga

KB : Keluarga Berencana

IUD : Intrauterine Device MOW : Metode Operatif Wanita MOP : Metode Operatif Pria

MAL : Metode Amenorhea Laktasi

KIM : Kelompok Informasi Masyarakat

OPD : Organisasi Perangkat Daerah

**KONSEP DEFINISI**

Stunting : Status gizi yang didasarkan pada panjang badan menurut umur

(PB/U) atau tinggi badan menurut umur (TB/U). Balita : Anak berusia 0-4 tahun (0-59 bulan).

Jamban : Tempat buang air besar yang tertutup, baik menggunakan tangki septik maupun tidak.

Posyandu : Salah satu bentuk upaya kesehatan bersumber daya masyarakat yang dikelola dan diselenggarakan dari, oleh, untuk dan bersama masyarakat dalam penyelenggaraan pembangunan kesehatan, guna memberdayakan masyarakat dan memberikan kemudahan kepada masyarakat dalam memperoleh pelayanan kesehatan dasar untuk mempercepat penurunan angka kematian ibu dan bayi.

Persalinan : Proses pengeluaran hasil konsepsi atau yang biasa kita sebut sebagai

janin atau bayi dalam kandungan.

PAUD : Suatu upaya pembinaan yang ditujukan kepada anak sejak lahir sampai dengan usia 6 (enam) tahun yang dilakukan melalui pemberian rangsangan pendidikan untuk membantu pertumbuhan dan perkembangan jasmani dan rohani agar anak memiliki kesiapan dalam memasuki pendidikan lebih lanjut.

SD : Salah satu bentuk satuan pendidikan formal yang menyelenggarakan pendidikan umum pada jenjang pendidikan dasar.

SMP : Salah satu bentuk satuan pendidikan formal yang menyelenggarakan pendidikan umum pada jenjang pendidikan dasar sebagai lanjutan dari SD, MI, atau bentuk lain yang sederajat atau lanjutan dari hasil

belajar yang diakui sama atau setara SD atau MI.

Pendidikan

Kesetaraan

: Program pendidikan nonformal yang menyelenggarakan pendidikan umum setara SD/MI, SMP/MTs, dan SMA/MA yang mencakup

program paket A, paket B, dan paket C.

KDRT : Kekerasan yang terjadi dalam kehidupan rumah tangga. Hortikultura : Budidaya tanaman kebun.

Biofarmaka : Tanaman yang bermanfaat untuk obat-obatan, kosmetik dan kesehatan.

**BAB I**

**PENDAHULUAN**

* 1. **Latar Belakang Terbentuknya Satu Data Bondowoso**

Pada tahap revolusi 4.0 memaksa setiap orang dan hampir semuanya sepakat bahwa data adalah suatu kekayaan. Pada saat bersamaan pemerintah juga tidak bisa menghindar di mana kebutuhan dan ketersediaan data yang terbaru harus tersedia dengan tujuan membantu penyusunan kebijakan.

Sebagaimana yang telah tertera berdasarkan Peraturan Presiden (Perpres) nomor 39 tahun 2019 mengenai Satu Data Indonesia yang dimaksudkan untuk mengatur penyelenggaraan tata kelola data yang dihasilkan oleh instansi pusat dan daerah guna mendukung perencanaan, pelaksanaan, evaluasi dan pengendalian pembangunan.

Satu Data Indonesia berguna sebagai acuan pelaksanaan dan pedoman penyelenggaraan tata kelola data di mana ketersediaan data tersebut akurat, mutakhir, terpadu, dapat dipertanggungjawabkan dan mudah diakses. Selain itu, adanya Satu Data Indonesia sebenarnya mampu mendorong keterbukaan dan transparansi data dan yang terpenting ialah mendukung sistem statistik nasional.

Data yang sesuai dengan Prinsip Satu Data Indonesia telah melalui proses pemeriksaan untuk memastikan data telah memenuhi standar data, memiliki metadata, memenuhi kaidah interoperabilitas data, dan menggunakan kode referensi/data induk. Lahirnya Peraturan Presiden nomor 39 tahun 2019 merupakan jawaban atas perbaikan tata kelola data yang dihasilkan oleh pemerintah melalui penyelenggaraan Satu Data Indonesia. Kebijakan Satu Data Indonesia dimaksudkan untuk mengatur penyelenggaraan tata kelola data yang dihasilkan oleh Instansi Pusat dan Daerah dalam mendukung perencanaan, pelaksanaan, evaluasi, dan pengendalian pembangunan.

Setelah adanya Peraturan Presiden nomor 39 tahun 2019, pada tahun 2020 barulah Peraturan Gubernur Nomor 81 Tahun 2020 tentang Satu Data Provinsi Jawa Timur diterbitkan, disusul dengan lahirnya Peraturan Bupati Nomor 13 Tahun 2021 tentang Satu Data Indonesia Kabupaten Bondowoso yang mengatur penyelenggaraan Satu Data di Pemerintah Kabupaten Bondowoso.

1

* 1. **Tujuan Satu Data Bondowoso**

Adapun tujuan terselenggaranya Satu Data Bondowoso adalah sebagai berikut:

* + 1. memberikan acuan pelaksanaan dan pedoman pemerintah dalam penyelenggaraan tata kelola data;
    2. mewujudkan ketersediaan data yang akurat, mutakhir, terpadu, dapat dipertanggungjawabkan, mudah diakses, dan dapat dibagi pakaikan antar instansi pusat dan daerah;
    3. mendorong keterbukaan dan transparansi data;
    4. serta mendukung sistem statistik nasional.
  1. **Manfaat Satu Data Bondowoso**

Adapun manfaat terselenggaranya Satu Data Bondowoso adalah sebagai berikut:

1. terlaksananya tata kelola data oleh Instansi Pusat dan Daerah untuk mendukung perencanaan, pelaksanaan, evaluasi, dan pengendalian pembangunan.
2. tersedianya data yang akurat, mutakhir, terpadu, dapat dipertanggungjawabkan, mudah diakses, dan dapat dibagi pakaikan antar instansi pusat dan daerah;
3. terlaksananya keterbukaan dan transparansi data;
4. terlaksananya sistem statistik nasional.

2

**BAB II**

**PROFIL SATU DATA BONDOWOSO**

* 1. **Landasan Hukum**

1. Peraturan Presiden Nomor 39 Tahun 2019 tentang Satu Data Indonesia.
2. Peraturan Gubernur Nomor 81 Tahun 2020 tentang Satu Data Provinsi Jawa Timur.
3. Peraturan Bupati Nomor 13 Tahun 2021 tentang Satu Data Indonesia Kabupaten Bondowoso.
4. Keputusan Bupati Bondowoso Nomor: 188.45/551/430.4.2/2022 tentang Forum Satu Data Indonesia Kabupaten Bondowoso.
5. Keputusan Bupati Bondowoso Nomor: 188.45/549/430.4.2/2022 tentang Tim Penyelenggaraan Statistik Sektoral di Lingkungan Pemerintah Daerah Kabupaten Bondowoso.
6. Keputusan Bupati Bondowoso Nomor: 188.45/194/430.4.2/2023 tentang Tim Penyelenggaraan Statistik Sektoral di Lingkungan Pemerintah Daerah Kabupaten Bondowoso.
   1. **Kolaborasi 3 Pilar Satu Data Bondowoso**
7. Badan Perencanaan Pembangunan, Penelitian dan Pengembangan Daerah Kabupaten Bondowoso sebagai **Koordinator.**
8. Badan Pusat Statistik (BPS) Kabupaten Bondowoso sebagai **Pembina Data.**
9. Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Bondowoso sebagai **Walidata.**

**Pembina Data mempunyai tugas:**

1. memberikan rekomendasi dalam proses perencanaan pengumpulan data;
2. melakukan pembinaan penyelenggaraan Satu Data Indonesia Kabupaten Bondowoso sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-undangan.

**Koordinator mempunyai tugas:**

1. mengoordinasikan Penyelenggaraan Satu Data;
2. mengoordinasikan Forum Satu Data;
3. menjalin kemitraan dan kerjasama dalam rangka penyelenggaraan Satu Data.

**Walidata mempunyai tugas:**

1. memeriksa kesesuaian data yang disampaikan oleh Produsen Data sesuai dengan prinsip Satu Data Indonesia Kabupaten Bondowoso.

**Produsen Data** adalah seluruh Organisasi Perangkat Daerah (OPD) di Kabupaten Bondowoso.

3

**Produsen Data mempunyai tugas:**

1. memberikan masukan kepada Pembina Data mengenai Standar Data, Metadata, dan Interoperabilitas Data;
2. menghasilkan Data sesuai dengan prinsip Satu Data Indonesia Kabupaten Bondowoso;
3. menyampaikan data beserta Metadata kepada Walidata.
   1. **Prinsip Satu Data Bondowoso**
4. Data yang dihasilkan oleh Produsen Data harus memenuhi Standar Data.
5. Data yang dihasilkan oleh Produsen Data harus memiliki Metadata.
6. Data yang dihasilkan oleh Produsen Data harus memenuhi kaidah Interoperabilitas Data.
7. Data yang dihasilkan oleh Produsen Data harus menggunakan Kode Referensi dan/atau Data Induk.
   1. **Progres Satu Data Bondowoso**
8. Sudah memiliki Perbup Nomor 13 Tahun 2021 tentang Satu Data Indonesia Kabupaten Bondowoso
9. Sudah memiliki Keputusan Bupati tentang Forum Satu Data Indonesia Kab. Bondowoso Nomor 188.45/551/430.4.2/2022
10. Tersedianya Ruang Command Center
11. Tersedianya Website Bondowoso Command Center (BCC)
    1. **Ruang Command Center**

Adalah sebuah lokasi yang lengkap dengan infrastruktur yang diperlukan untuk mendukung operasional pemerintah dan meningkatkan pelayanan kepada masyarakat.

**Fungsi dari Ruang Command Center adalah**

1. Melakukan pertemuan dan koordinasi;
2. Mengambil keputusan strategis berdasarkan data yang akurat;
3. Memonitor dan mengontrol seluruh tindakan yang diperlukan sebagai respon terhadap masalah yang dihadapi suatu Pemerintah Pusat maupun Pemerintah Daerah.

4

* 1. **Website Bondowoso Command Center (BCC)**

Merupakan website yang dikhususkan untuk Pemimpin Daerah yang menyediakan akses ke beragam koleksi dataset dari seluruh Organisasi Perangkat Daerah (OPD) di Kabupaten Bondowoso.

**Fungsi dari Ruang command center adalah**

1. untuk memonitor kinerja di setiap Organisasi Perangkat Daerah;
2. untuk menentukan kebijakan Pimpinan;
3. bentuk penerapan Satu Data Kabupaten Bondowoso.
   1. **Produsen Data yang Terdaftar di Website BCC**
4. Badan Perencanaan Pembangunan, Penelitian dan Pengembangan Daerah
5. Dinas Koperasi, Perindustrian, dan Perdagangan
6. Dinas Perumahan, Kawasan Permukiman, Cipta Karya, dan Tata Ruang
7. Dinas Bina Marga, Sumber Daya Air, dan Bina Konstruksi
8. Dinas Komunikasi dan Informatika
9. Badan Kesatuan Bangsa dan Politik
10. Badan Pendapatan Daerah
11. Dinas Perhubungan
12. Badan Kepegawaian dan Pengembangan Sumber Daya Manusia
13. Dinas Peternakan dan Perikanan
14. Dinas Penanaman Modal, Pelayanan Terpadu Satu Pintu, dan Tenaga Kerja
15. Dinas Perpustakaan dan Kearsipan
16. Badan Penanggulangan Bencana Daerah
17. Dinas Lingkungan Hidup
18. Dinas Pemberdayaan Masyarakat dan Desa
19. Badan Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah
20. Dinas Pariwisata, Kebudayaan, Pemuda dan Olahraga
21. Dinas Sosial, Pemberdayaan Perempuan, Perlindungan Anak, dan Keluarga Berencana
22. Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil
23. Dinas Kesehatan
24. Dinas Pendidikan
25. Dinas Pertanian dan Ketahanan Pangan
26. Inspektorat

5

1. RSU Dr. H. Koesnadi
2. Sekretariat DPRD
3. Satuan Polisi Pamong Praja
4. Bagian Kesejahteraan Rakyat
5. Bagian Tata Pemerintahan dan Kerjasama
6. Bagian Protokol dan Komunikasi Pimpinan
7. Bagian Organisasi
8. Bagian Perencanaan dan Keuangan
9. Bagian Perekonomian dan Administrasi Pembangunan
10. Bagian Hukum
11. Bagian Umum
12. Bagian Pengadaan Barang/Jasa
    1. **Jumlah Data yang Tersedia di Bondowoso Command Center (BCC)**

**(per 25 September 2023)**

1. Data tahun 2019 tersedia sebanyak 5.370 data (506 jenis data)
2. Data tahun 2020 tersedia sebanyak 5.867 data (586 jenis data)
3. Data tahun 2021 tersedia sebanyak 6.064 data (626 jenis data)
4. Data tahun 2022 tersedia sebanyak 7.331 data (581 jenis data)
5. Data tahun 2023 tersedia sebanyak 2.927 data (601 jenis data)

Dengan total 27.559 data (2.900 jenis data)

6

**BAB III**

**DATA STATISTIK SEKTORAL**

**KABUPATEN BONDOWOSO TAHUN 2022**

Statistik sektoral merupakan statistik yang pemanfaatannya ditujukan untuk memenuhi kebutuhan instansi pemerintah tertentu dalam rangka penyelenggaraan tugas-tugas pemerintahan dan pembangunan yang merupakan tugas pokok instansi yang bersangkutan. Di tahun 2023 ini dipilih 8 (delapan) OPD Produsen data dari 35 (tiga puluh lima) OPD untuk ditampilkan datanya dalam buku profil Satu Data Bondowoso tahun 2023 (edisi pertama). Adapun data statistik sektoral Kabupaten Bondowoso tahun 2022 dari 8 (delapan) OPD Produsen Data adalah sebagai beikut:

* 1. **Data Geografis dan Topologi Daerah**

**Tabel 3.1.1** Data Batas Wilayah Daerah

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| NO | BATAS WILAYAH | KETERANGAN |
| 1. | Sebelah Utara | Kabupaten Situbondo |
| 2. | Sebelah Timur | Kabupaten Banyuwangi |
| 3. | Sebelah Selatan | Kabupaten Jember |
| 4. | Sebelah Barat | Kabupaten Probolinggo dan Kabupaten Situbondo |

**Sumber:** Badan Perencanaan Pembangunan, Penelitian dan Pengembangan Daerah, Tahun 2022

**Tabel 3.1.2** Data Topografi Daerah

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| NO | TOPOGRAFI | KETERANGAN |
| 1. | Luas | 1.560,10 KM² |
| 2. | Karakteristik | Didominasi Pegunungan dan Perbukitan (44,4%) |
| 3. | Ketinggian | 73 – 3.387 MDPL |

**Sumber:** Badan Perencanaan Pembangunan, Penelitian dan Pengembangan Daerah, Tahun 2022

**Tabel 3.1.3** Data Letak Geografis

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| NO | GEOGRAFIS | KETERANGAN |
| 1. | Bujur Timur | 113°48’10”0 113°48’26” |
| 2. | Lintang Selatan | 7°50’10” 0 7°56’41” |
| 3. | Bujur Barat | - |
| 4. | Lintang Utara | - |

**Sumber:** Badan Perencanaan Pembangunan, Penelitian dan Pengembangan Daerah, Tahun 2022

7

**Tabel 3.1.4** Data Tata Guna Lahan Dominan

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| NO | LAHAN | KETERANGAN |
| 1. | Hutan | 55.811 Ha (35,77%) |
| 2. | Tegalan | 43.159 Ha (27,66%) |
| 3. | Sawah | 32.359 Ha (20.74%) |

**Sumber:** Badan Perencanaan Pembangunan, Penelitian dan Pengembangan Daerah, Tahun 2022

* 1. **Data Pertumbuhan Ekonomi Daerah**

**Tabel 3.2.1** Data Pertumbuhan Ekonomi Daerah

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| NO | URAIAN | 2019 | 2020 | 2021 | 2022 |
| 1. | Laju Pertumbuhan Ekonomi Daerah | 5,10% | 5,29% | -1,36% | 3,51% |
| 2. | Laju Indek Implisit | 1,95% | 1,80% | 2,04% | 5,10% |
| 3. | Indeks Gini | 0,35% | 0,30% | 0,33% | 0,36% |
| 4. | Indeks Pembangunan Manusia (IPM) | 65,27% | 66,09% | 66,43% | 67,31% |

**Sumber:** Badan Perencanaan Pembangunan, Penelitian dan Pengembangan Daerah,

Tahun 2022

* 1. **Data Kependudukan dan Pencatatan Sipil**

**Tabel 3.3.1** Jumlah Penduduk Menurut Jenis Kelamin Per Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | LAKI-LAKI | PEREMPUAN | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 37.963 | 39.615 | 77.578 |
| 2. | Maesan | 24.560 | 25.317 | 49.877 |
| 3. | Cermee | 23.278 | 24.700 | 47.978 |
| 4. | Tlogosari | 23.386 | 24.207 | 47.593 |
| 5. | Tenggarang | 21.521 | 22.347 | 43.868 |
| 6. | Wringin | 20.479 | 21.354 | 41.833 |
| 7. | Pujer | 20.184 | 21.187 | 41.371 |
| 8. | Wonosari | 20.021 | 21.212 | 41.233 |
| 9. | Tamanan | 19.730 | 20.132 | 39.862 |
| 10. | Grujugan | 18.992 | 19.538 | 38.530 |
| 11. | Jambesari Darus Sholah | 18.329 | 18.932 | 37.261 |
| 12. | Sumberwringin | 17.351 | 18.087 | 35.438 |
| 13. | Curahdami | 17.449 | 17.484 | 34.933 |
| 14. | Tapen | 16.821 | 18.047 | 34.868 |
| 15. | Botolinggo | 15.137 | 15.775 | 30.912 |
| 16. | Tegalampel | 13.325 | 13.470 | 26.795 |
| 17. | Prajekan | 12.853 | 13.568 | 26.421 |
| 18. | Pakem | 12.117 | 12.585 | 24.702 |
| 19. | Klabang | 9.172 | 9.793 | 18.965 |
| 20. | Binakal | 8.496 | 8.948 | 17.444 |
| 21. | Taman Krocok | 8.339 | 8.961 | 17.300 |
| 22. | Sukosari | 7.521 | 8.077 | 15.598 |
| 23. | Ijen | 6.277 | 6.227 | 12.504 |
| TOTAL | | **393.301** | **409.563** | **802.864** |

**Sumber:** PDAK Kemendagri, Tahun 2022

8

Berdasarkan data Dinas Kependudukan dan Catatan Sipil Kabupaten Bondowoso jumlah Total Penduduk Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 802.864 orang, terdiri dari 393.301 penduduk laki-laki dan 409.563 penduduk perempuan. Jumlah penduduk tertinggi adalah di kecamatan Bondowoso, yakni 77.578 orang, dan jumlah penduduk terendah adalah di kecamatan Ijen, yakni sebanyak 12.504 orang.

**Tabel 3.3.2** Jumlah Penduduk Usia Muda, Usia Produktif, dan Usia Tua Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | USIA MUDA  (0 – 14 tahun) | USIA PRODUKTIF  (15 – 64 tahun) | USIA TUA  (>=65 tahun) |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Maesan | 9.401 | 34.811 | 5.665 |
| 2. | Tamanan | 7.755 | 27.178 | 4.929 |
| 3. | Tlogosari | 8.606 | 33.164 | 5.823 |
| 4. | Sukosari | 2.709 | 11.080 | 1.809 |
| 5. | Pujer | 7.527 | 28.656 | 5.188 |
| 6. | Grujugan | 7.562 | 26.967 | 4.001 |
| 7. | Curahdami | 6.992 | 24.445 | 3.496 |
| 8. | Tenggarang | 8.718 | 30.578 | 4.572 |
| 9. | Wonosari | 7.353 | 28.575 | 5.305 |
| 10. | Tapen | 5.940 | 24.038 | 4.890 |
| 11. | Bondowoso | 15.237 | 54.010 | 8.331 |
| 12. | Wringin | 7.145 | 29.439 | 5.249 |
| 13. | Tegalampel | 4.798 | 18.703 | 3.294 |
| 14. | Klabang | 3.063 | 13.242 | 2.660 |
| 15. | Cermee | 8.297 | 33.393 | 6.288 |
| 16. | Prajekan | 4.456 | 18.155 | 3.810 |
| 17. | Pakem | 4.098 | 17.696 | 2.908 |
| 18. | Sumberwringin | 6.437 | 24.915 | 4.086 |
| 19. | Ijen | 2.238 | 8.907 | 1.359 |
| 20. | Binakal | 3.210 | 12.315 | 1.919 |
| 21. | Taman Krocok | 2.722 | 12.105 | 2.473 |
| 22. | Botolinggo | 5.171 | 21.780 | 3.961 |
| 23. | Jambesari Darus Sholah | 7.263 | 25.490 | 4.508 |
| TOTAL | | **146.698** | **559.642** | **96.524** |

**Sumber:** PDAK Kemendagri, Tahun 2022

Jumlah penduduk berdasarkan usia, dibagi menjadi tiga, yakni Penduduk Usia Muda, Penduduk Usia Produktif, dan Penduduk Usia Tua. Jumlah Penduduk Usia Muda di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 146.698 orang, dengan jumlah terbanyak di kecamatan Bondowoso yakni 15.237 orang. Penduduk Usia Produktif sebanyak pada tahun 2022 di Kabupaten Bondowoso sebanyak 559.642 orang, dengan jumlah terbanyak di Kecamatan Bondowoso yakni 54.010. Penduduk Usia Tua di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 96.524 orang, dengan jumlah terbanyak di kecamatan Bondowoso, yakni sebanyak 8.331 orang.

9

**Tabel 3.3.3** Jumlah Kepemilikan Akta Kelahiran Anak Umur 0 – 18 tahun Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 20.038 | Orang |
| 2. | Maesan | 12.281 | Orang |
| 3. | Tlogosari | 11.146 | Orang |
| 4. | Tenggarang | 11.068 | Orang |
| 5. | Cermee | 10.768 | Orang |
| 6. | Tamanan | 10.040 | Orang |
| 7. | Grujugan | 9.690 | Orang |
| 8. | Pujer | 9.555 | Orang |
| 9. | Jambesari Darus Sholah | 9.375 | Orang |
| 10. | Wonosari | 9.358 | Orang |
| 11. | Wringin | 9.186 | Orang |
| 12. | Curahdami | 8.793 | Orang |
| 13. | Sumberwringin | 8.329 | Orang |
| 14. | Tapen | 7.577 | Orang |
| 15. | Botolinggo | 6.768 | Orang |
| 16. | Tegalampel | 6.219 | Orang |
| 17. | Prajekan | 5.709 | Orang |
| 18. | Pakem | 5.305 | Orang |
| 19. | Binakal | 4.051 | Orang |
| 20. | Klabang | 4.010 | Orang |
| 21. | Taman Krocok | 3.527 | Orang |
| 22. | Sukosari | 3.484 | Orang |
| 23. | Ijen | 2.875 | Orang |
| TOTAL | | **189.152** | **Orang** |

**Sumber:** PDAK Kemendagri, Tahun 2022

Jumlah kepemilikan akta kelahiran anak umur 0 – 18 tahun di Kabupaten Bondowoso tahun 2022 sebanyak 189.152 orang. Kecamatan Bondowoso adalah kecamatan dengan kepemilikan akta kelahiran anak umur 0 – 18 tahun terbanyak dengan 20.038 orang, sedangkan Kecamatan Ijen menjadi kecamatan dengan kepemilikan akta kelahiran anak umur 0 – 18 tahun paling rendah yakni 2.875 orang.

10

**Tabel 3.3.4** Jumlah Wajib KTP Elektronik Menurut Kecamatan Tahun 2022

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| 1. | Bondowoso | 59.895 | Orang |
| 2. | Maesan | 38.977 | Orang |
| 3. | Cermee | 38.314 | Orang |
| 4. | Tlogosari | 37.771 | Orang |
| 5. | Tenggarang | 33.903 | Orang |
| 6. | Wringin | 33.591 | Orang |
| 7. | Wonosari | 32.910 | Orang |
| 8. | Pujer | 32.770 | Orang |
| 9. | Tamanan | 30.932 | Orang |
| 10. | Grujugan | 29.889 | Orang |
| 11. | Jambesari Darus Sholah | 28.871 | Orang |
| 12. | Tapen | 28.058 | Orang |
| 13. | Sumberwringin | 28.045 | Orang |
| 14. | Curahdami | 27.002 | Orang |
| 15. | Botolinggo | 24.876 | Orang |
| 16. | Prajekan | 21.283 | Orang |
| 17. | Tegalampel | 21.269 | Orang |
| 18. | Pakem | 19.967 | Orang |
| 19. | Klabang | 15.408 | Orang |
| 20. | Taman Krocok | 14.186 | Orang |
| 21. | Binakal | 13.746 | Orang |
| 22. | Sukosari | 12.506 | Orang |
| 23. | Ijen | 9.964 | Orang |
| TOTAL | | **634.133** | **Orang** |

**Sumber:** PDAK Kemendagri, Tahun 2022

Jumlah wajib KTP Elektronik di Kabupaten Bondowoso hingga tahun 2022 sebanyak 634.133 orang. Kecamatan Bondowoso merupakan kecamatan terbanyak wajib KTP Elektronik dengan 59.895 orang dan Kecamatan Ijen merupakan kecamatan wajib KTP Elektronik paling sedikit yakni 9.964 orang.

**Tabel 3.3.5** Jumlah Perekaman KTP Elektronik Menurut Kecamatan Tahun 2022

11

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 56.704 | Orang |
| 2. | Maesan | 36.552 | Orang |
| 3. | Cermee | 35.409 | Orang |
| 4. | Tlogosari | 34.775 | Orang |
| 5. | Tenggarang | 32.083 | Orang |
| 6. | Wringin | 31.632 | Orang |
| 7. | Wonosari | 30.805 | Orang |
| 8. | Pujer | 30.319 | Orang |
| 9. | Tamanan | 29.245 | Orang |
| 10. | Grujugan | 27.967 | Orang |
| 11. | Tapen | 26.702 | Orang |
| 12. | Jambesari Darus Sholah | 26.561 | Orang |
| 13. | Sumberwringin | 26.151 | Orang |
| 14. | Curahdami | 25.477 | Orang |
| 15. | Botolinggo | 22.577 | Orang |
| 16. | Prajekan | 20.069 | Orang |
| 17. | Tegalampel | 19.725 | Orang |
| 18. | Pakem | 18.149 | Orang |
| 19. | Klabang | 14.739 | Orang |
| 20. | Taman Krocok | 13.278 | Orang |
| 21. | Binakal | 12.955 | Orang |
| 22. | Sukosari | 11.730 | Orang |
| 23. | Ijen | 9.194 | Orang |
| TOTAL | | **592.798** | **Orang** |

**Sumber:** PDAK Kemendagri, Tahun 2022

Jumlah perekaman KTP Elektronik di Kabupaten Bondowoso hingga tahun 2022 sebanyak 592.798 orang. Kecamatan Bondowoso menjadi kecamatan dengan perekaman KTP Elektronik terbanyak hingga tahun 2022 dengan 56.704 orang.

* 1. **Data Hasil Pertanian**

**Tabel 3.4.1** Data Hasil Pertanian Tanaman Pangan Menurut Kecamatan Tahun 2022

12

| NO | KECAMATAN | PADI  (Ton) | JAGUNG  (Ton) | UBI KAYU (Ton) | KEDELAI (Ton) |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Maesan | 22.890 | 9.554 | 981 | 3 |
| 2. | Grujugan | 18.894 | 3.425 | 617 | 0 |
| 3. | Tamanan | 21.886 | 2.673 | 1.183 | 6 |
| 4. | Jambesari Darus Sholah | 20.149 | 2.808 | 1.525 | 0 |
| 5. | Pujer | 39.473 | 5.667 | 956 | 0 |
| 6. | Tlogosari | 36.714 | 7.936 | 1.843 | 0 |
| 7. | Sukosari | 18.411 | 7.873 | 1.637 | 3 |
| 8. | Sumberwringin | 22.079 | 8.081 | 1.665 | 4 |
| 9. | Tapen | 44.454 | 7.839 | 752 | 8 |
| 10. | Wonosari | 33.507 | 1.004 | 23 | 3 |
| 11. | Tenggarang | 25.867 | 1.061 | 114 | 3 |
| 12. | Bondowoso | 14.373 | 961 | 68 | 0 |
| 13. | Curahdami | 14.153 | 3.714 | 1.071 | 0 |
| 14. | Binakal | 11.571 | 2.516 | 1.230 | 0 |
| 15. | Pakem | 15.472 | 6.087 | 1.609 | 0 |
| 16. | Wringin | 10.703 | 10.252 | 9.523 | 0 |
| 17. | Tegalampel | 9.416 | 7.713 | 1.486 | 0 |
| 18. | Taman Krocok | 3.928 | 12.130 | 2.013 | 0 |
| 19. | Klabang | 20.029 | 15.258 | 3.355 | 0 |
| 20. | Ijen | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 21. | Botolinggo | 12.593 | 21.851 | 5.202 | 0 |
| 22. | Prajekan | 16.098 | 19.286 | 4.951 | 0 |
| 23. | Cermee | 27.765 | 35.416 | 7.159 | 3 |
| TOTAL | | **460.425** | **193.106** | **48.964** | **33** |

**Sumber:** Dinas Pertanian dan Ketahanan Pangan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Berdasarkan tabel di atas diketahui jumlah produksi tanaman pangan utama yang menghasilkan produksi bahan pangan di Kabupaten Bondowoso, antara lain Padi, Jagung, Ubi Kayu dan Kedelai. Produksi padi di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebesar 460.425 ton. Tiga kecamatan penyumbang produksi padi tertinggi adalah Kecamatan Tapen sebanyak 44.454 ton, Kecamatan Pujer sebanyak 39.473 ton, dan Kecamatan Tlogosari sebanyak 36.714 ton. Untuk komoditas Jagung, pada tahun 2022 Kabupaten Bondowoso memproduksi sebanyak 193.105 ton. Tiga kecamatan penyumbang produksi jagung tertinggi adalah Kecamatan Cermee sebanyak 35.416 ton, Kecamatan Botolinggo sebanyak 21.851 ton, dan Kecamatan Prajekan sebanyak 19.286 ton. Produksi ubi kayu Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 mencapai 48.963 ton, dengan penyumbang produksi tertinggi adalah Kecamatan Wringin sebanyak 9.523 ton, Kecamatan Cermee sebanyak 7.159 ton, dan Kecamatan Botolinggo sebanyak 5.202 ton. Produksi kedelai di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 adalah sebanyak 33 ton, yang diproduksi dari delapan kecamatan yakni, Kecamatan Maesan, Kecamatan Tamanan, Kecamatan Sukosari, Kecamatan Sumberwringin, kecamatan Tapen, Kecamatan Wonosari, Kecamatan Tenggarang dan Kecamatan Cermee.

**Tabel 3.4.2** Data Hasil Pertanian Hortikultura dan Biofarmaka Menurut Kecamatan Tahun 2022

13

| NO | KECAMATAN | HORTIKULTURA | | BIOFARMAKA | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| CABE RAWIT  (Ton) | BAWANG MERAH (Ton) | JAHE  (Ton) | KUNYIT  (Ton) |
| 1. | Maesan | 588 | 48 | 0 | 223 |
| 2. | Grujugan | 277 | 217 | 30 | 195 |
| 3. | Tamanan | 205 | 0 | 3 | 219 |
| 4. | Jambesari Darus Sholah | 256 | 0 | 5 | 196 |
| 5. | Pujer | 156 | 0 | 3 | 178 |
| 6. | Tlogosari | 127 | 0 | 5 | 213 |
| 7. | Sukosari | 450 | 10 | 7 | 225 |
| 8. | Sumberwringin | 240 | 19 | 10 | 245 |
| 9. | Tapen | 252 | 0 | 22 | 215 |
| 10. | Wonosari | 353 | 0 | 6 | 141 |
| 11. | Tenggarang | 75 | 0 | 9 | 118 |
| 12. | Bondowoso | 57 | 0 | 3 | 52 |
| 13. | Curahdami | 572 | 0 | 1 | 328 |
| 14. | Binakal | 66 | 0 | 4 | 299 |
| 15. | Pakem | 14 | 0 | 17 | 332 |
| 16. | Wringin | 345 | 0 | 2 | 334 |
| 17. | Tegalampel | 171 | 0 | 24 | 243 |
| 18. | Taman Krocok | 1.346 | 19 | 0 | 253 |
| 19. | Klabang | 149 | 0 | 9 | 2.814 |
| 20. | Ijen | 70 | 0 | 44 | 13 |
| 21. | Botolinggo | 120 | 19 | 1 | 2.821 |
| 22. | Prajekan | 173 | 10 | 86 | 2.830 |
| 23. | Cermee | 16 | 10 | 26 | 4.820 |
| TOTAL | | **6.076** | **351** | **315** | **17.309** |

**Sumber:** Dinas Pertanian dan Ketahanan Pangan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Produksi tanaman cabe rawit Kabupaten Bondowoso tahun 2022 sebesar 9.158 ton, dengan penyumbang produksi tertinggi adalah kecamatan Grujugan, sebesar 1.178 ton dan Kecamatan Maesan sebesar 1.178 ton. Pada tahun 2022 produksi tanaman bawang merah di kabupaten Bondowoso sebesar 4.192 ton, dengan penyubang tertinggi adalah kecamatan Grujugan sebesar 2.169 ton. Untuk produksi tanaman hortikultura komoditas biofarmaka, di Bondowoso di dominasi oleh tanaman Jahe dan Kunyit. Produksi tanaman Jahe pada tahun 2022 sebesar 406 ton, dengan penyumbang produksi terbesar adalah kecamatan Cermee, yakni sebesar 90 Ton jahe. Produksi tanaman kunyit di kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebesar 17.307 ton. Tiga kecamatan penyumbang produksi kunyit tertinggi adalah di kecamatan Cermee, sebesar 4.820 ton, Kecamatan Prajekan, sebesar 2.830 ton, dan kecamatan Botolinggo, sebesar 2.821 ton.

* 1. **Data Kesehatan**

**Tabel 3.5.1** Jumlah Balita Stunting Menurut Kecamatan Tahun 2022

14

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 347 | Orang |
| 2. | Tamanan | 337 | Orang |
| 3. | Grujugan | 312 | Orang |
| 4. | Wonosari | 286 | Orang |
| 5. | Jambesari Darus Sholah | 279 | Orang |
| 6. | Tapen | 263 | Orang |
| 7. | Cermee | 224 | Orang |
| 8. | Tlogosari | 200 | Orang |
| 9. | Pujer | 199 | Orang |
| 10. | Taman Krocok | 194 | Orang |
| 11. | Tenggarang | 193 | Orang |
| 12. | Tegalampel | 193 | Orang |
| 13. | Ijen | 187 | Orang |
| 14. | Sumberwringin | 161 | Orang |
| 15. | Klabang | 110 | Orang |
| 16. | Pakem | 83 | Orang |
| 17. | Wringin | 57 | Orang |
| 18. | Curahdami | 53 | Orang |
| 19. | Binakal | 42 | Orang |
| 20. | Sukosari | 36 | Orang |
| 21. | Botolinggo | 34 | Orang |
| 22. | Maesan | 29 | Orang |
| 23. | Prajekan | 18 | Orang |
| TOTAL | | **3.837** | **Orang** |

**Sumber:** Dinas Kesehatan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Balita stunting di Kabupaten Bondowoso tahun 2022 sebanyak 3.837 orang. Tiga Kecamatan dengan jumlah balita stunting tertinggi adalah Kecamatan Bondowoso, sebanyak 347 orang, Kecamatan Tamanan sebanyak 337 orang, dan Kecamatan Grujugan sebanyak 312 orang.

**Tabel 3.5.2** Jumlah Kematian Ibu Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Tlogosari | 3 | Orang |
| 2. | Curahdami | 3 | Orang |
| 3. | Maesan | 1 | Orang |
| 4. | Grujugan | 1 | Orang |
| 5. | Jambesari Darus Sholah | 1 | Orang |
| 6. | Pujer | 1 | Orang |
| 7. | Sukosari | 1 | Orang |
| 8. | Sumberwringin | 1 | Orang |
| 9. | Tapen | 1 | Orang |
| 10. | Tenggarang | 1 | Orang |
| 11. | Klabang | 1 | Orang |
| 12. | Botolinggo | 1 | Orang |
| 13. | Bondowoso | 1 | Orang |
| 14. | Tamanan | 0 | Orang |
| 15. | Wonosari | 0 | Orang |
| 16. | Binakal | 0 | Orang |
| 17. | Pakem | 0 | Orang |
| 18. | Wringin | 0 | Orang |
| 19. | Tegalampel | 0 | Orang |
| 20. | Taman Krocok | 0 | Orang |
| 21. | Ijen | 0 | Orang |
| 22. | Prajekan | 0 | Orang |
| 23. | Cermee | 0 | Orang |
| TOTAL | | **17** | **Orang** |

**Sumber:** Dinas Kesehatan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

15

Kasus kematian Ibu di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 adalah sebanyak 17 Orang, yang berasal dari 13 kecamatan, dengan dua kecamatan tertinggi kasus kematian ibu adalah Kecamatan Tlogosari sebanyak 3 orang, dan Kecamatan Curahdami, yakni 3 orang.

**Tabel 3.5.3** Jumlah Kematian Bayi Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 12 | Bayi |
| 2. | Tenggarang | 11 | Bayi |
| 3. | Wringin | 11 | Bayi |
| 4. | Grujugan | 8 | Bayi |
| 5. | Tapen | 8 | Bayi |
| 6. | Pujer | 7 | Bayi |
| 7. | Tlogosari | 7 | Bayi |
| 8. | Sukosari | 7 | Bayi |
| 9. | Pakem | 7 | Bayi |
| 10. | Sumberwringin | 6 | Bayi |
| 11. | Wonosari | 5 | Bayi |
| 12. | Tegalampel | 5 | Bayi |
| 13. | Klabang | 5 | Bayi |
| 14. | Cermee | 5 | Bayi |
| 15. | Curahdami | 4 | Bayi |
| 16. | Botolinggo | 4 | Bayi |
| 17. | Prajekan | 4 | Bayi |
| 18. | Jambesari Darus Sholah | 3 | Bayi |
| 19. | Binakal | 3 | Bayi |
| 20. | Ijen | 3 | Bayi |
| 21. | Maesan | 2 | Bayi |
| 22. | Tamanan | 2 | Bayi |
| 23. | Taman Krocok | 2 | Bayi |
| TOTAL | | **131** | **Bayi** |

**Sumber:** Dinas Kesehatan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah kematian bayi pada tahun 2022 di Kabupaten Bondowoso berjumlah 131 bayi. Jumlah kematian bayi tertinggi adalah di kecamatan Bondowoso, yakni sebanyak 12 bayi. Jumlah kematian bayi terendah adalah di 3 kecamatan, yakni Kecamatan Maesan sebanyak 2 bayi, Kecamatan Tamanan sebanyak 2 bayi, dan di Kecamatan Taman Krocok sebanyak 2 bayi.

**Tabel 3.5.4** Jumlah Akses Jamban Menurut Kecamatan Tahun 2022

16

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 22.209 | Orang |
| 2. | Cermee | 17.606 | Orang |
| 3. | Wringin | 15.885 | Orang |
| 4. | Maesan | 15.350 | Orang |
| 5. | Tlogosari | 15.305 | Orang |
| 6. | Tenggarang | 14.611 | Orang |
| 7. | Wonosari | 13.727 | Orang |
| 8. | Sumberwringin | 13.471 | Orang |
| 9. | Tamanan | 12.887 | Orang |
| 10. | Pujer | 12.573 | Orang |
| 11. | Grujugan | 12.138 | Orang |
| 12. | Jambesari Darus Sholah | 11.933 | Orang |
| 13. | Tapen | 11.846 | Orang |
| 14. | Botolinggo | 11.022 | Orang |
| 15. | Curahdami | 10.795 | Orang |
| 16. | Tegalampel | 7.765 | Orang |
| 17. | Klabang | 7.413 | Orang |
| 18. | Pakem | 7.055 | Orang |
| 19. | Prajekan | 6.709 | Orang |
| 20. | Taman Krocok | 6.232 | Orang |
| 21. | Sukosari | 5.660 | Orang |
| 22. | Binakal | 5.475 | Orang |
| 23. | Ijen | 3.424 | Orang |
| TOTAL | | **261.091** | **Orang** |

**Sumber:** Dinas Kesehatan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah akses jamban di kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 261.091 Orang. Akses jamban tertinggi adalah di kecamatan Bondowoso, yakni sebesar 22.209 orang, sedangkan akses jamban terendah adalah di kecamatan Ijen, yakni sebesar 3.424 orang.

**Tabel 3.5.5** Jumlah Kematian Akibat Penyakit (DBD, TBC, HIV)

Menurut Kecamatan Tahun 2022

17

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 12 | Orang |
| 2. | Tapen | 10 | Orang |
| 3. | Tlogosari | 9 | Orang |
| 4. | Botolinggo | 8 | Orang |
| 5. | Cermee | 8 | Orang |
| 6. | Jambesari | 7 | Orang |
| 7. | Maesan | 6 | Orang |
| 8. | Tenggarang | 6 | Orang |
| 9. | Grujugan | 6 | Orang |
| 10. | Wonosari | 5 | Orang |
| 11. | Tamanan | 5 | Orang |
| 12. | Prajekan | 4 | Orang |
| 13. | Pujer | 4 | Orang |
| 14. | Sempol | 3 | Orang |
| 15. | Klabang | 3 | Orang |
| 16. | Taman Krocok | 3 | Orang |
| 17. | Tegalampel | 2 | Orang |
| 18. | Pakem | 2 | Orang |
| 19. | Curahdami | 2 | Orang |
| 20. | Wringin | 1 | Orang |
| 21. | Binakal | 1 | Orang |
| 22. | Sukosari | 1 | Orang |
| 23. | Sumber Wringin | 0 | Orang |
| TOTAL | | **108** | **Orang** |

**Sumber:** Dinas Kesehatan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah kematian akibat penyakit (DBD, TBC, HIV) di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 adalah sebanyak 108 orang, jumlah tertinggi adalah di kecamatan Bondowoso, sebanyak 12 orang.

**Tabel 3.5.6** Jumlah Posyandu Aktif Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 90 | Posyandu aktif |
| 2. | Maesan | 51 | Posyandu aktif |
| 3. | Cermee | 46 | Posyandu aktif |
| 4. | Tamanan | 45 | Posyandu aktif |
| 5. | Tapen | 45 | Posyandu aktif |
| 6. | Tenggarang | 44 | Posyandu aktif |
| 7. | Tlogosari | 40 | Posyandu aktif |
| 8. | Grujugan | 37 | Posyandu aktif |
| 9. | Wonosari | 35 | Posyandu aktif |
| 10. | Pujer | 34 | Posyandu aktif |
| 11. | Sumberwringin | 34 | Posyandu aktif |
| 12. | Curahdami | 30 | Posyandu aktif |
| 13. | Tegalampel | 30 | Posyandu aktif |
| 14. | Wringin | 27 | Posyandu aktif |
| 15. | Jambesari Darus Sholah | 26 | Posyandu aktif |
| 16. | Pakem | 25 | Posyandu aktif |
| 17. | Botolinggo | 22 | Posyandu aktif |
| 18. | Prajekan | 22 | Posyandu aktif |
| 19. | Binakal | 20 | Posyandu aktif |
| 20. | Klabang | 20 | Posyandu aktif |
| 21. | Ijen | 20 | Posyandu aktif |
| 22. | Taman Krocok | 12 | Posyandu aktif |
| 23. | Sukosari | 10 | Posyandu aktif |
| TOTAL | | **765** | **Posyandu aktif** |

**Sumber:** Dinas Kesehatan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

18

Jumlah posyandu aktif di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 765 unit posyandu. Kecamatan Bondowoso memiliki posyandu aktif terbanyak dengan 90 unit posyandu, sedang Kecamatan Sukosari memiliki posyandu aktif paling sedikit dengan 10 unit posyandu.

**Tabel 3.5.7** Jumlah Persalinan di Fasilitas Kesehatan Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 925 | Persalinan |
| 2. | Maesan | 643 | Persalinan |
| 3. | Tlogosari | 609 | Persalinan |
| 4. | Tenggarang | 590 | Persalinan |
| 5. | Cermee | 586 | Persalinan |
| 6. | Pujer | 549 | Persalinan |
| 7. | Wringin | 538 | Persalinan |
| 8. | Wonosari | 537 | Persalinan |
| 9. | Tamanan | 534 | Persalinan |
| 10. | Grujugan | 519 | Persalinan |
| 11. | Jambesari Darus Sholah | 517 | Persalinan |
| 12. | Curahdami | 460 | Persalinan |
| 13. | Tapen | 453 | Persalinan |
| 14. | Sumberwringin | 431 | Persalinan |
| 15. | Botolinggo | 354 | Persalinan |
| 16. | Tegalampel | 352 | Persalinan |
| 17. | Prajekan | 314 | Persalinan |
| 18. | Pakem | 301 | Persalinan |
| 19. | Binakal | 228 | Persalinan |
| 20. | Taman Krocok | 205 | Persalinan |
| 21. | Klabang | 205 | Persalinan |
| 22. | Sukosari | 170 | Persalinan |
| 23. | Ijen | 159 | Persalinan |
| TOTAL | | **10.179** | **Persalinan** |

**Sumber:** Dinas Kesehatan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah persalinan pada fasilitas kesehatan di Kabupaten Bondowoso tahun 2022 sebanyak 10.179 persalinan. Kecamatan Bondowoso menjadi yang terbanyak dengan 925 persalinan dan Kecamatan Ijen menjadi yang paling sedikit dengan 159 persalinan.

**Tabel 3.5.8** Jumlah Orang Dengan Gangguan Jiwa (ODGJ) Berat yang Mendapat

Pelayanan Sesuai Standar Menurut Kecamatan Tahun 2022

19

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 241 | Orang |
| 2. | Binakal | 92 | Orang |
| 3. | Wonosari | 91 | Orang |
| 4. | Maesan | 90 | Orang |
| 5. | Tenggarang | 80 | Orang |
| 6. | Curahdami | 79 | Orang |
| 7. | Wringin | 76 | Orang |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 69 | Orang |
| 9. | Grujugan | 68 | Orang |
| 10. | Tapen | 68 | Orang |
| 11. | Tamanan | 67 | Orang |
| 12. | Tlogosari | 65 | Orang |
| 13. | Pujer | 62 | Orang |
| 14. | Pakem | 55 | Orang |
| 15. | Tegalampel | 51 | Orang |
| 16. | Taman Krocok | 49 | Orang |
| 17. | Prajekan | 49 | Orang |
| 18. | Cermee | 45 | Orang |
| 19. | Sukosari | 43 | Orang |
| 20. | Sumberwringin | 42 | Orang |
| 21. | Botolinggo | 30 | Orang |
| 22. | Klabang | 20 | Orang |
| 23. | Ijen | 14 | Orang |
| TOTAL | | **1.546** | Orang |

**Sumber:** Dinas Kesehatan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah orang dengan gangguan jiwa (ODGJ) berat yang mendapat pelayanan sesuai standar di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 adalah sebanyak 1.546 orang. Kecamatan Bondowoso menjadi yang terbanyak dengan 241 orang.

**Tabel 3.5.9** Jumlah Kejadian Luar Biasa (KLB) di Desa/Kelurahan yang

Ditangani < 24 jam Menurut Kecamatan Tahun 2022

20

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Cermee | 14 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 2. | Maesan | 12 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 3. | Wonosari | 12 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 4. | Tenggarang | 12 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 5. | Curahdami | 12 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 6. | Wringin | 12 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 7. | Grujugan | 11 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 8. | Pujer | 11 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 9. | Klabang | 11 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 10. | Bondowoso | 11 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 11. | Tamanan | 9 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 12. | Tapen | 9 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 13. | Jambesari Darus Sholah | 8 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 14. | Tlogosari | 8 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 15. | Pakem | 8 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 16. | Tegalampel | 8 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 17. | Taman Krocok | 7 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 18. | Prajekan | 7 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 19. | Sumberwringin | 6 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 20. | Binakal | 6 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 21. | Botolinggo | 6 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 22. | Ijen | 5 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| 23. | Sukosari | 3 | Kejadian Luar Biasa (KLB) |
| TOTAL | | **208** | **Kejadian Luar Biasa (KLB)** |

**Sumber:** Dinas Kesehatan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah kejadian luar biasa (KLB) di Desa/Kelurahan yang ditangani kurang dari 24 jam di Kabupaten Bondowoso tahun 2022 sebanyak 208 KLB. Di Kecamatan Cermee terdapat 14 KLB pada tahun 2022 (terbanyak sepanjang tahun 2022).

**Tabel 3.5.10** Jumlah Bayi Berdasarkan Berat Badan Lahir Rendah (BBLR)

Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 63 | Bayi |
| 2. | Wonosari | 53 | Bayi |
| 3. | Grujugan | 49 | Bayi |
| 4. | Tenggarang | 49 | Bayi |
| 5. | Wringin | 47 | Bayi |
| 6. | Tamanan | 46 | Bayi |
| 7. | Tlogosari | 45 | Bayi |
| 8. | Maesan | 42 | Bayi |
| 9. | Pujer | 40 | Bayi |
| 10. | Tapen | 38 | Bayi |
| 11. | Prajekan | 35 | Bayi |
| 12. | Sumberwringin | 33 | Bayi |
| 13. | Cermee | 32 | Bayi |
| 14. | Sukosari | 29 | Bayi |
| 15. | Tegalampel | 29 | Bayi |
| 16. | Jambesari Darus Sholah | 28 | Bayi |
| 17. | Curahdami | 27 | Bayi |
| 18. | Pakem | 27 | Bayi |
| 19. | Binakal | 23 | Bayi |
| 20. | Botolinggo | 23 | Bayi |
| 21. | Ijen | 21 | Bayi |
| 22. | Klabang | 19 | Bayi |
| 23. | Taman Krocok | 15 | Bayi |
| TOTAL | | **813** | Bayi |

**Sumber:** Dinas Kesehatan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

21

Jumlah bayi dengan berat badan lahir rendah (BBLR) di Kabupaten Bondowoso tahun 2022 sebanyak 813 bayi. Kecamatan Bondowoso terdapat 63 bayi BBLR sepanjang tahun 2022, menjadi yang terbanyak di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022.

* 1. **Data Pendidikan**

**Tabel 3.6.1** Jumlah Siswa PAUD Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | LAKI-LAKI | PEREMPUAN | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 2.028 | 1.942 | 3.970 |
| 2. | Tlogosari | 1.210 | 1.179 | 2.389 |
| 3. | Cermee | 1.181 | 1.129 | 2.310 |
| 4. | Wonosari | 1.153 | 1.128 | 2.281 |
| 5. | Grujugan | 1.047 | 1.032 | 2.079 |
| 6. | Maesan | 1.049 | 1.015 | 2.064 |
| 7. | Tenggarang | 1.009 | 918 | 1.927 |
| 8. | Sumberwringin | 957 | 938 | 1.895 |
| 9. | Tamanan | 779 | 788 | 1.567 |
| 10. | Botolinggo | 756 | 748 | 1.504 |
| 11. | Curahdami | 744 | 753 | 1.497 |
| 12. | Pujer | 725 | 760 | 1.485 |
| 13. | Prajekan | 731 | 694 | 1.425 |
| 14. | Tegalampel | 752 | 663 | 1.415 |
| 15. | Tapen | 694 | 649 | 1.343 |
| 16. | Jambesari Darus Sholah | 639 | 617 | 1.256 |
| 17. | Wringin | 650 | 563 | 1.213 |
| 18. | Pakem | 564 | 499 | 1.063 |
| 19. | Sukosari | 489 | 449 | 938 |
| 20. | Ijen | 464 | 412 | 876 |
| 21. | Klabang | 429 | 398 | 827 |
| 22. | Binakal | 368 | 400 | 768 |
| 23. | Taman Krocok | 356 | 363 | 719 |
| TOTAL | | 18.774 | 18.037 | 36.811 |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Siswa PAUD di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 di Kabupaten Bondowoso sebanyak 36.811 orang, dengan rincian jumlah siswa PAUD laki-laki sebanyak 18.774 orang, dan jumlah siswa PAUD Perempuan sebanyak 18.037 orang. Jumlah siswa PAUD terbanyak adalah di Kecamatan Bondowoso, yakni 3.970 orang dan jumlah siswa PAUD paling sedikit adalah di Kecamatan Taman Krocok, yaitu sebanyak 719 orang.

22

**Tabel 3.6.2** Jumlah Siswa SD Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | LAKI-LAKI | PEREMPUAN | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 3.584 | 3.522 | 7.106 |
| 2. | Tlogosari | 1.536 | 1.378 | 2.914 |
| 3. | Cermee | 1.437 | 1.345 | 2.782 |
| 4. | Wonosari | 1.308 | 1.305 | 2.613 |
| 5. | Pujer | 1.347 | 1.195 | 2.542 |
| 6. | Wringin | 1.254 | 1.203 | 2.457 |
| 7. | Jambesari Darus Sholah | 1.202 | 1.127 | 2.329 |
| 8. | Tenggarang | 1.169 | 1.121 | 2.290 |
| 9. | Maesan | 1.898 | 181 | 2.079 |
| 10. | Curahdami | 1.046 | 978 | 2.024 |
| 11. | Sumberwringin | 971 | 924 | 1.895 |
| 12. | Tapen | 966 | 892 | 1.858 |
| 13. | Prajekan | 844 | 760 | 1.604 |
| 14. | Tegalampel | 840 | 732 | 1.572 |
| 15. | Pakem | 807 | 720 | 1.527 |
| 16. | Botolinggo | 801 | 712 | 1.513 |
| 17. | Tamanan | 143 | 1.296 | 1.439 |
| 18. | Grujugan | 1.206 | 109 | 1.315 |
| 19. | Klabang | 597 | 577 | 1.174 |
| 20. | Taman Krocok | 526 | 507 | 1.033 |
| 21. | Ijen | 538 | 467 | 1.005 |
| 22. | Sukosari | 467 | 427 | 894 |
| 23. | Binakal | 428 | 417 | 845 |
| TOTAL | | **24.915** | **21.895** | **46.810** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah siswa SD di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 46.810 orang, dengan rincian 24.915 orang siswa SD lali-laki, dan 21.895 orang siswa SD Perempuan. Jumlah siswa SD terbanyak adalah di Kecamatan Bondowoso, yakni sebanyak 7.106 orang, dan siswa SD paling sedikit adalah di Kecamatan Binakal, yakni 845 orang.

**Tabel 3.6.3** Jumlah Siswa SMP Menurut Kecamatan Tahun 2022

23

| NO | KECAMATAN | LAKI-LAKI | PEREMPUAN | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 1.979 | 182 | 2.161 |
| 2. | Tamanan | 764 | 503 | 1.267 |
| 3. | Tenggarang | 503 | 427 | 930 |
| 4. | Wonosari | 465 | 464 | 929 |
| 5. | Maesan | 539 | 347 | 886 |
| 6. | Prajekan | 444 | 438 | 882 |
| 7. | Tapen | 519 | 361 | 880 |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 427 | 381 | 808 |
| 9. | Curahdami | 405 | 390 | 795 |
| 10. | Wringin | 388 | 300 | 688 |
| 11. | Cermee | 338 | 267 | 605 |
| 12. | Sukosari | 330 | 247 | 577 |
| 13. | Grujugan | 274 | 198 | 472 |
| 14. | Tlogosari | 310 | 162 | 472 |
| 15. | Sumberwringin | 278 | 191 | 469 |
| 16. | Tegalampel | 277 | 163 | 440 |
| 17. | Pujer | 255 | 161 | 416 |
| 18. | Pakem | 205 | 131 | 336 |
| 19. | Klabang | 156 | 141 | 297 |
| 20. | Botolinggo | 150 | 110 | 260 |
| 21. | Ijen | 122 | 77 | 199 |
| 22. | Taman Krocok | 73 | 45 | 118 |
| 23. | Binakal | 21 | 11 | 32 |
| TOTAL | | **9.222** | **5.697** | **14.919** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah siswa SMP di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 14.919 orang, dengan rincian 9.222 orang siswa SMP laki-laki dan 5.679 orang siswa SMP Perempuan. Jumlah siswa SMP terbanyak adalah di Kecamatan Bondowoso, yaitu 2.161 orang, dan jumlah siswa SMP paling sedikit adalah di Kecamatan Binakal, yakni 32 orang.

**Tabel 3.6.4** Jumlah Siswa Pendidikan Kesetaraan Menurut Kecamatan Tahun 2022

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| NO | KECAMATAN | LAKI-LAKI | PEREMPUAN | JUMLAH |
| 1. | Wonosari | 616 | 819 | 1.435 |
| 2. | Grujugan | 619 | 725 | 1.344 |
| 3. | Botolinggo | 553 | 656 | 1.209 |
| 4. | Tamanan | 435 | 571 | 1.006 |
| 5. | Sumberwringin | 371 | 585 | 956 |
| 6. | Maesan | 354 | 447 | 801 |
| 7. | Tlogosari | 358 | 442 | 800 |
| 8. | Pujer | 382 | 394 | 776 |
| 9. | Bondowoso | 426 | 326 | 752 |
| 10. | Pakem | 302 | 338 | 640 |
| 11. | Tegalampel | 208 | 396 | 604 |
| 12. | Cermee | 273 | 272 | 545 |
| 13. | Prajekan | 258 | 286 | 544 |
| 14. | Sukosari | 247 | 294 | 541 |
| 15. | Jambesari Darus Sholah | 186 | 205 | 391 |
| 16. | Wringin | 124 | 251 | 375 |
| 17. | Taman Krocok | 148 | 141 | 289 |
| 18. | Tapen | 127 | 155 | 282 |
| 19. | Curahdami | 107 | 163 | 270 |
| 20. | Ijen | 103 | 70 | 173 |
| 21. | Klabang | 59 | 97 | 156 |
| 22. | Tenggarang | 52 | 89 | 141 |
| 23. | Binakal | 57 | 79 | 136 |
| TOTAL | | **6.365** | **7.801** | **14.166** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

24

Jumlah siswa Pendidikan Kesetaraan di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 14.166 orang, yang terdiri dari 6.365 laki-laki, dan 7.801 perempuan. Jumlah siswa Pendidikan Kesetaraan terbanyak adalah di Kecamatan Wonosari, yakni sebanyak 1.435 orang, dan jumlah siswa Pendidikan Kesetaraan paling sedikit adalah di Kecamatan Binakal, yakni 136 orang.

**Tabel 3.6.5** Jumlah Siswa PAUD Berdasarkan Status (Negeri/Swasta) Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | PAUD SWASTA | | | PAUD NEGERI | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | Jumlah | L | P | Jumlah |
| 1. | Bondowoso | 1.161 | 1.131 | 2.292 | 61 | 75 | 136 |
| 2. | Cermee | 666 | 623 | 1.289 | 0 | 0 | 0 |
| 3. | Wonosari | 592 | 595 | 1.187 | 0 | 0 | 0 |
| 4. | Tlogosari | 384 | 383 | 767 | 9 | 13 | 22 |
| 5. | Prajekan | 391 | 315 | 706 | 11 | 15 | 26 |
| 6. | Grujugan | 330 | 314 | 644 | 19 | 24 | 43 |
| 7. | Tamanan | 322 | 300 | 622 | 21 | 23 | 44 |
| 8. | Maesan | 285 | 242 | 527 | 62 | 45 | 107 |
| 9. | Pujer | 309 | 286 | 595 | 0 | 0 | 0 |
| 10. | Tenggarang | 294 | 249 | 543 | 0 | 0 | 0 |
| 11. | Tapen | 262 | 240 | 502 | 0 | 0 | 0 |
| 12. | Botolinggo | 263 | 236 | 499 | 0 | 0 | 0 |
| 13. | Sumberwringin | 174 | 171 | 345 | 37 | 39 | 76 |
| 14. | Wringin | 211 | 148 | 359 | 21 | 22 | 43 |
| 15. | Curahdami | 167 | 183 | 350 | 0 | 0 | 0 |
| 16. | Tegalampel | 196 | 145 | 341 | 0 | 0 | 0 |
| 17. | Sukosari | 164 | 168 | 332 | 0 | 0 | 0 |
| 18. | Binakal | 159 | 164 | 323 | 0 | 0 | 0 |
| 19. | Taman Krocok | 120 | 140 | 260 | 16 | 20 | 36 |
| 20. | Ijen | 146 | 142 | 288 | 0 | 0 | 0 |
| 21. | Klabang | 133 | 146 | 279 | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Jambesari Darus Sholah | 122 | 88 | 210 | 0 | 0 | 0 |
| 23. | Pakem | 114 | 87 | 201 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **6.965** | **6.496** | **13.461** | **257** | **276** | **533** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah siswa PAUD Swasta di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 13.461 orang, yang terdiri dari 6.965 siswa laki-laki dan 6.496 siswa perempuan. Sedangkan jumlah siswa PAUD Negeri di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 533 orang, yang terdiri dari 257 siswa laki-laki, dan 276 siswa perempuan.

**Tabel 3.6.6** Jumlah Siswa SD Berdasarkan Status (Negeri/Swasta) Tahun 2022

25

| NO | KECAMATAN | SD SWASTA | | | SD NEGERI | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | Jumlah | L | P | Jumlah |
| 1. | Bondowoso | 1.031 | 1.058 | 2.089 | 2.553 | 2.526 | 5.079 |
| 2. | Tlogosari | 0 | 0 | 0 | 1.536 | 1.378 | 2.914 |
| 3. | Cermee | 66 | 45 | 111 | 1.371 | 1.392 | 2.763 |
| 4. | Wonosari | 212 | 211 | 423 | 1.096 | 1.097 | 2.193 |
| 5. | Pujer | 0 | 0 | 0 | 1.347 | 1.195 | 2.542 |
| 6. | Wringin | 28 | 34 | 62 | 1.226 | 1.220 | 2.446 |
| 7. | Grujugan | 147 | 136 | 283 | 1.059 | 1.070 | 2.129 |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 0 | 0 | 0 | 1.202 | 1.127 | 2.329 |
| 9. | Tenggarang | 0 | 0 | 0 | 1.169 | 1.121 | 2.290 |
| 10. | Maesan | 0 | 0 | 0 | 1.898 | 181 | 2.079 |
| 11. | Curahdami | 0 | 0 | 0 | 1.046 | 978 | 2.024 |
| 12. | Sumberwringin | 26 | 18 | 44 | 945 | 953 | 1.898 |
| 13. | Tapen | 0 | 0 | 0 | 966 | 892 | 1.858 |
| 14. | Prajekan | 0 | 0 | 0 | 844 | 760 | 1.604 |
| 15. | Botolinggo | 36 | 27 | 63 | 765 | 774 | 1.539 |
| 16. | Tegalampel | 0 | 0 | 0 | 840 | 732 | 1.572 |
| 17. | Pakem | 0 | 0 | 0 | 807 | 720 | 1.527 |
| 18. | Tamanan | 0 | 0 | 0 | 143 | 1.296 | 1.439 |
| 19. | Klabang | 0 | 0 | 0 | 597 | 577 | 1.174 |
| 20. | Taman Krocok | 0 | 0 | 0 | 526 | 507 | 1.033 |
| 21. | Ijen | 0 | 0 | 0 | 538 | 467 | 1.005 |
| 22. | Sukosari | 0 | 0 | 0 | 467 | 427 | 894 |
| 23. | Binakal | 0 | 0 | 0 | 428 | 417 | 845 |
| TOTAL | | **1.546** | **1.529** | **3.075** | **23.369** | **21.807** | **45.176** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah siswa SD Swasta di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 3.075 orang, yang terdiri dari 1.546 siswa laki-laki dan 1.529 siswa perempuan. Sedangkan jumlah siswa SD Negeri di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 45.176 orang, yang terdiri dari 23.369 siswa laki-laki dan 21.807 siswa perempuan.

**Tabel 3.6.7** Jumlah Siswa SMP Berdasarkan Status (Negeri/Swasta) Tahun 2022

26

| NO | KECAMATAN | SMP SWASTA | | | SMP NEGERI | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | Jumlah | L | P | Jumlah |
| 1. | Bondowoso | 421 | 411 | 832 | 1.558 | 1.005 | 2563 |
| 2. | Tamanan | 174 | 140 | 314 | 590 | 363 | 953 |
| 3. | Tenggarang | 78 | 73 | 151 | 425 | 354 | 779 |
| 4. | Wonosari | 391 | 421 | 812 | 74 | 43 | 117 |
| 5. | Maesan | 105 | 83 | 188 | 434 | 264 | 698 |
| 6. | Prajekan | 19 | 34 | 53 | 425 | 404 | 829 |
| 7. | Tapen | 32 | 31 | 63 | 487 | 330 | 817 |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 204 | 273 | 477 | 223 | 108 | 331 |
| 9. | Curahdami | 321 | 355 | 676 | 84 | 35 | 119 |
| 10. | Wringin | 201 | 166 | 367 | 187 | 134 | 321 |
| 11. | Cermee | 59 | 51 | 110 | 279 | 216 | 495 |
| 12. | Sukosari | 55 | 61 | 116 | 275 | 186 | 461 |
| 13. | Grujugan | 81 | 79 | 160 | 193 | 119 | 312 |
| 14. | Tlogosari | 73 | 49 | 122 | 237 | 113 | 350 |
| 15. | Sumberwringin | 41 | 48 | 89 | 237 | 143 | 380 |
| 16. | Tegalampel | 68 | 40 | 108 | 209 | 123 | 332 |
| 17. | Pujer | 41 | 46 | 87 | 214 | 115 | 329 |
| 18. | Pakem | 0 | 0 | 0 | 205 | 131 | 336 |
| 19. | Klabang | 0 | 0 | 0 | 156 | 141 | 297 |
| 20. | Botolinggo | 98 | 77 | 175 | 52 | 33 | 85 |
| 21. | Ijen | 0 | 0 | 0 | 122 | 77 | 199 |
| 22. | Taman Krocok | 0 | 0 | 0 | 73 | 45 | 118 |
| 23. | Binakal | 0 | 0 | 0 | 21 | 11 | 32 |
| TOTAL | | **2.462** | **2.438** | **4.900** | **6.760** | **4.493** | **11.253** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah siswa SMP Swasta di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 4.900 orang, yang terdiri dari 2.462 siswa laki-laki dan 2.438 siswa perempuan. Sedangkan jumlah siswa SMP Negeri di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 11.253 orang, yang terdiri dari 6.760 siswa laki-laki dan 4.493 siswa perempuan.

**Tabel 3.6.8** Jumlah Siswa Pendidikan Kesetaraan Berdasarkan

Status (Negeri/Swasta) Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | Pend Kesetaraan Swasta | | | Pend Kesetaraan Negeri | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | Jumlah | L | P | Jumlah |
| 1. | Wonosari | 616 | 819 | 1.435 | 0 | 0 | 0 |
| 2. | Grujugan | 619 | 725 | 1.344 | 0 | 0 | 0 |
| 3. | Botolinggo | 553 | 656 | 1.209 | 0 | 0 | 0 |
| 4. | Tamanan | 435 | 571 | 1.006 | 0 | 0 | 0 |
| 5. | Sumberwringin | 371 | 585 | 956 | 0 | 0 | 0 |
| 6. | Maesan | 354 | 447 | 801 | 0 | 0 | 0 |
| 7. | Tlogosari | 358 | 442 | 800 | 0 | 0 | 0 |
| 8. | Pujer | 382 | 394 | 776 | 0 | 0 | 0 |
| 9. | Bondowoso | 268 | 251 | 519 | 75 | 83 | 158 |
| 10. | Pakem | 302 | 338 | 640 | 0 | 0 | 0 |
| 11. | Tegalampel | 208 | 396 | 604 | 0 | 0 | 0 |
| 12. | Cermee | 273 | 272 | 545 | 0 | 0 | 0 |
| 13. | Prajekan | 258 | 286 | 544 | 0 | 0 | 0 |
| 14. | Sukosari | 247 | 294 | 541 | 0 | 0 | 0 |
| 15. | Jambesari Darus Sholah | 186 | 205 | 391 | 0 | 0 | 0 |
| 16. | Wringin | 124 | 251 | 375 | 0 | 0 | 0 |
| 17. | Taman Krocok | 148 | 141 | 289 | 0 | 0 | 0 |
| 18. | Tapen | 127 | 155 | 282 | 0 | 0 | 0 |
| 19. | Curahdami | 107 | 163 | 270 | 0 | 0 | 0 |
| 20. | Ijen | 103 | 70 | 173 | 0 | 0 | 0 |
| 21. | Klabang | 59 | 97 | 156 | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Tenggarang | 52 | 89 | 141 | 0 | 0 | 0 |
| 23. | Binakal | 57 | 79 | 136 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **6.207** | **7.726** | **13.933** | **75** | **83** | **158** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

27

Jumlah siswa Pendidikan Kesetaraan Swasta di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 13.933 orang, yang terdiri dari 6.207 siswa laki-laki dan 7.726 siswa perempuan. Sedangkan jumlah siswa Pendidikan Kesetaraan Negeri di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 158 orang, yang terdiri dari 75 siswa laki-laki dan 83 siswa perempuan.

**Tabel 3.6.9** Jumlah Siswa PAUD Berdasarkan Agama Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | Islam | | Kristen | | Katholik | | Hindu | | Budha | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | L | P | L | P | L | P | L | P |
| 1. | Binakal | 374 | 403 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 2. | Bondowoso | 1.933 | 1.878 | 39 | 39 | 23 | 24 | 3 | 3 | 0 | 3 |
| 3. | Botolinggo | 762 | 756 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 4. | Cermee | 1.177 | 1.123 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 5. | Curahdami | 740 | 751 | 1 | 1 | 3 | 0 | 2 | 2 | 0 | 0 |
| 6. | Grujugan | 1037 | 984 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 7. | Ijen | 462 | 410 | 1 | 1 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 541 | 522 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 9. | Klabang | 408 | 396 | 0 | 0 | 1 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 10. | Maesan | 1.068 | 1.043 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 11. | Pakem | 553 | 492 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 12. | Prajekan | 711 | 672 | 2 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 13. | Pujer | 724 | 750 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 14. | Sukosari | 493 | 466 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 15. | Sumberwringin | 958 | 943 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 16. | Taman Krocok | 354 | 362 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 17. | Tamanan | 778 | 792 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 18. | Tapen | 688 | 643 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 19. | Tegalampel | 746 | 644 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 20. | Tenggarang | 958 | 878 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 21. | Tlogosari | 1.229 | 1.189 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Wonosari | 1.125 | 1.108 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 23. | Wringin | 649 | 565 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **18.468** | **17.770** | **47** | **44** | **27** | **25** | **7** | **5** | **0** | **3** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah siswa PAUD berdasarkan agama di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 didominasi dengan siswa beragama islam sebanyak 36.238 orang, yang terdiri dari 18.468 siswa laki-laki dan 17.770 siswa perempuan.

28

**Tabel 3.6.10** Jumlah Siswa SD Berdasarkan Agama Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | Islam | | Kristen | | Katholik | | Hindu | | Budha | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | L | P | L | P | L | P | L | P |
| 1. | Binakal | 429 | 416 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 2. | Bondowoso | 3.446 | 3.356 | 85 | 108 | 37 | 49 | 9 | 6 | 1 | 3 |
| 3. | Botolinggo | 792 | 708 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 4. | Cermee | 1.448 | 1.341 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 5. | Curahdami | 1.048 | 983 | 1 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 6. | Grujugan | 1.209 | 1.118 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 7. | Ijen | 535 | 469 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 1.203 | 1.131 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 |
| 9. | Klabang | 596 | 579 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 10. | Maesan | 1.866 | 1.779 | 0 | 2 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 |
| 11. | Pakem | 803 | 730 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 12. | Prajekan | 842 | 764 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 13. | Pujer | 1.340 | 1.168 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 14. | Sukosari | 461 | 431 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 15. | Sumberwringin | 975 | 920 | 0 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 16. | Taman Krocok | 525 | 508 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 17. | Tamanan | 1.433 | 1.294 | 1 | 2 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 |
| 18. | Tapen | 956 | 891 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 19. | Tegalampel | 840 | 733 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 20. | Tenggarang | 1.165 | 1.128 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 21. | Tlogosari | 1.533 | 1.376 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Wonosari | 1.316 | 1.308 | 2 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 23. | Wringin | 1.261 | 1.197 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **26.022** | **24.328** | **92** | **122** | **39** | **49** | **11** | **8** | **1** | **4** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah siswa SD berdasarkan agama di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 didominasi dengan siswa beragama islam sebanyak 50.350 orang, yang terdiri dari 26.022 siswa laki-laki dan 24.328 siswa perempuan.

**Tabel 3.6.11** Jumlah Siswa SMP Berdasarkan Agama Tahun 2022

29

| NO | KECAMATAN | Islam | | Kristen | | Katholik | | Hindu | | Budha | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | L | P | L | P | L | P | L | P |
| 1. | Binakal | 21 | 10 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 2. | Bondowoso | 1.853 | 1.756 | 53 | 43 | 24 | 15 | 5 | 7 | 0 | 0 |
| 3. | Botolinggo | 138 | 97 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 4. | Cermee | 347 | 264 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 5. | Curahdami | 400 | 380 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 6. | Grujugan | 273 | 200 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 7. | Ijen | 123 | 82 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 418 | 372 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 9. | Klabang | 163 | 138 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 10. | Maesan | 530 | 349 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 11. | Pakem | 210 | 133 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 12. | Prajekan | 434 | 441 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 13. | Pujer | 245 | 153 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 14. | Sukosari | 318 | 243 | 1 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 15. | Sumberwringin | 274 | 195 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 16. | Taman Krocok | 75 | 45 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 17. | Tamanan | 755 | 501 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 18. | Tapen | 517 | 359 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 |
| 19. | Tegalampel | 269 | 161 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 20. | Tenggarang | 511 | 429 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 21. | Tlogosari | 302 | 156 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Wonosari | 460 | 454 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 23. | Wringin | 373 | 293 | 1 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **9.009** | **7.211** | **61** | **48** | **24** | **15** | **6** | **8** | **0** | **0** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah siswa SMP berdasarkan agama di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 didominasi dengan siswa beragama islam sebanyak 16.220 orang, yang terdiri dari 9.009 siswa laki-laki dan 7.211 siswa perempuan.

**Tabel 3.6.12** Jumlah Siswa Pendidikan Kesetaraan Berdasarkan Agama Tahun 2022

30

| NO | KECAMATAN | Islam | | Kristen | | Katholik | | Hindu | | Budha | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | L | P | L | P | L | P | L | P |
| 1. | Binakal | 143 | 133 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 2. | Bondowoso | 390 | 343 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 |
| 3. | Botolinggo | 552 | 654 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 4. | Cermee | 409 | 369 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 5. | Curahdami | 112 | 163 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 6. | Grujugan | 569 | 632 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 7. | Ijen | 103 | 70 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 316 | 316 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 9. | Klabang | 2 | 4 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 10. | Maesan | 352 | 452 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 11. | Pakem | 302 | 338 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 12. | Prajekan | 285 | 311 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 13. | Pujer | 411 | 400 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 14. | Sukosari | 134 | 142 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 15. | Sumberwringin | 1.001 | 1.190 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 16. | Taman Krocok | 115 | 100 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 17. | Tamanan | 505 | 589 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 18. | Tapen | 252 | 262 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 19. | Tegalampel | 237 | 397 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 20. | Tenggarang | 52 | 89 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 21. | Tlogosari | 502 | 509 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Wonosari | 650 | 857 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 23. | Wringin | 155 | 273 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **7.549** | **8.593** | **2** | **4** | **0** | **0** | **0** | **1** | **0** | **0** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah siswa Pendidikan Kesetaraan berdasarkan agama di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 didominasi dengan siswa beragama islam sebanyak 16.142 orang, yang terdiri dari 7.549 siswa laki-laki dan 8.593 siswa perempuan.

**Tabel 3.6.13** Jumlah Guru PAUD Menurut Kecamatan Tahun 2022

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| NO | KECAMATAN | LAKI-LAKI | PEREMPUAN | JUMLAH |
| 1. | Bondowoso | 23 | 300 | 323 |
| 2. | Tlogosari | 17 | 138 | 155 |
| 3. | Cermee | 8 | 145 | 153 |
| 4. | Wonosari | 8 | 144 | 152 |
| 5. | Sumberwringin | 9 | 128 | 137 |
| 6. | Maesan | 1 | 133 | 134 |
| 7. | Grujugan | 2 | 124 | 126 |
| 8. | Tenggarang | 2 | 118 | 120 |
| 9. | Tamanan | 2 | 108 | 110 |
| 10. | Tegalampel | 4 | 96 | 100 |
| 11. | Tapen | 3 | 94 | 97 |
| 12. | Pujer | 4 | 90 | 94 |
| 13. | Botolinggo | 11 | 81 | 92 |
| 14. | Curahdami | 2 | 90 | 92 |
| 15. | Prajekan | 4 | 86 | 90 |
| 16. | Jambesari Darus Sholah | 2 | 81 | 83 |
| 17. | Wringin | 0 | 80 | 80 |
| 18. | Sukosari | 6 | 73 | 79 |
| 19. | Klabang | 1 | 61 | 62 |
| 20. | Pakem | 4 | 51 | 55 |
| 21. | Binakal | 0 | 54 | 54 |
| 22. | Taman Krocok | 8 | 46 | 54 |
| 23. | Ijen | 1 | 31 | 32 |
| TOTAL | | **122** | **2.352** | **2.474** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Guru PAUD di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 adalah sebanyak 2.474 orang, terdiri dari 122 orang guru PAUD laki-laki dan 2.352 orang guru PAUD Perempuan. Jumlah Guru PAUD terbanyak adalah di Kecamatan Bondowoso, yakni sebanyak 323 orang, dan jumlah Guru PAUD paling sedikit adalah di Kecamatan Ijen, yakni 32 orang.

31

**Tabel 3.6.14** Jumlah Guru SD Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | LAKI-LAKI | PEREMPUAN | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 131 | 355 | 486 |
| 2. | Cermee | 192 | 150 | 342 |
| 3. | Tlogosari | 153 | 149 | 302 |
| 4. | Maesan | 109 | 135 | 244 |
| 5. | Wringin | 137 | 100 | 237 |
| 6. | Botolinggo | 131 | 92 | 223 |
| 7. | Wonosari | 95 | 124 | 219 |
| 8. | Tenggarang | 89 | 121 | 210 |
| 9. | Tamanan | 93 | 116 | 209 |
| 10. | Tapen | 86 | 123 | 209 |
| 11. | Curahdami | 82 | 118 | 200 |
| 12. | Grujugan | 87 | 106 | 193 |
| 13. | Pujer | 102 | 89 | 191 |
| 14. | Prajekan | 71 | 109 | 180 |
| 15. | Jambesari Darus Sholah | 104 | 68 | 172 |
| 16. | Sumberwringin | 81 | 82 | 163 |
| 17. | Klabang | 80 | 77 | 157 |
| 18. | Tegalampel | 61 | 78 | 139 |
| 19. | Taman Krocok | 77 | 48 | 125 |
| 20. | Pakem | 77 | 47 | 124 |
| 21. | Binakal | 57 | 57 | 114 |
| 22. | Sukosari | 37 | 46 | 83 |
| 23. | Ijen | 32 | 40 | 72 |
| TOTAL | | **2.164** | **2.430** | **4.594** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Guru SD di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 adalah sebanyak 4.594 orang, terdiri dari 2.164 Guru SD laki-laki dan 2.430 orang Guru SD Perempuan. Jumlah Guru SD terbanyak adalah di Kecamatan Bondowoso yakni sebanyak 486, dan jumlah guru SD paling sedikit adalah di Kecamatan Ijen, yakni 72 orang.

**Tabel 3.6.15** Jumlah Guru SMP Menurut Kecamatan Tahun 2022

32

| NO | KECAMATAN | LAKI-LAKI | PEREMPUAN | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 90 | 173 | 263 |
| 2. | Tamanan | 46 | 57 | 103 |
| 3. | Tenggarang | 33 | 53 | 86 |
| 4. | Wonosari | 32 | 47 | 79 |
| 5. | Cermee | 46 | 32 | 78 |
| 6. | Jambesari Darus Sholah | 35 | 43 | 78 |
| 7. | Maesan | 40 | 33 | 73 |
| 8. | Curahdami | 29 | 43 | 72 |
| 9. | Tapen | 24 | 42 | 66 |
| 10. | Tlogosari | 40 | 26 | 66 |
| 11. | Wringin | 34 | 28 | 62 |
| 12. | Prajekan | 28 | 27 | 55 |
| 13. | Sumberwringin | 26 | 29 | 55 |
| 14. | Grujugan | 26 | 24 | 50 |
| 15. | Pujer | 24 | 23 | 47 |
| 16. | Botolinggo | 15 | 26 | 41 |
| 17. | Sukosari | 28 | 13 | 41 |
| 18. | Tegalampel | 11 | 29 | 40 |
| 19. | Pakem | 15 | 11 | 26 |
| 20. | Klabang | 10 | 15 | 25 |
| 21. | Ijen | 8 | 9 | 17 |
| 22. | Taman Krocok | 8 | 6 | 14 |
| 23. | Binakal | 2 | 4 | 6 |
| TOTAL | | **650** | **793** | **1.443** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Guru SMP di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 adalah sebanyak 1.443 orang, terdiri dari 650 orang Guru SMP laki-laki dan 793 Guru SMP Perempuan. Jumlah Guru SMP terbanyak adalah di Kecamatan Bondowoso, yakni sebanyak 263 orang, dan jumlah Guru SMP paling sedikit adalah di Kecamatan Binakal, yakni 6 orang.

**Tabel 3.6.16** Jumlah Guru Pendidikan Kesetaraan Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | LAKI-LAKI | PEREMPUAN | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 6 | 12 | 18 |
| 2. | Sumberwringin | 14 | 4 | 18 |
| 3. | Curahdami | 4 | 5 | 9 |
| 4. | Grujugan | 5 | 4 | 9 |
| 5. | Pujer | 4 | 5 | 9 |
| 6. | Maesan | 3 | 5 | 8 |
| 7. | Tlogosari | 3 | 3 | 6 |
| 8. | Botolinggo | 2 | 2 | 4 |
| 9. | Cermee | 3 | 1 | 4 |
| 10. | Prajekan | 4 | 0 | 4 |
| 11. | Tamanan | 4 | 0 | 4 |
| 12. | Tapen | 2 | 2 | 4 |
| 13. | Jambesari Darus Sholah | 1 | 2 | 3 |
| 14. | Sukosari | 1 | 1 | 2 |
| 15. | Taman Krocok | 1 | 1 | 2 |
| 16. | Tenggarang | 1 | 1 | 2 |
| 17. | Wonosari | 1 | 1 | 2 |
| 18. | Ijen | 1 | 0 | 1 |
| 19. | Pakem | 1 | 0 | 1 |
| 20. | Tegalampel | 1 | 0 | 1 |
| 21. | Binakal | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Klabang | 0 | 0 | 0 |
| 23. | Wringin | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **62** | **49** | **111** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

33

Jumlah Guru Pendidikan Kesetaraan di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 adalah sebanyak 111 orang, terdiri dari 62 orang Guru Pendidikan Kesetaraan laki-laki dan 49 orang Guru Pendidikan Kesetaraan Perempuan. Jumlah Guru Pendidikan Kesetaraan terbanyak adalah di Kecamatan Bondowoso yakni sebanyak 18 orang dan di Kecamatan Sumberwringin juga sebanyak 18 orang. Di tiga kecamatan, tidak mempunyai Guru Pendidikan Kesetaraan, yaitu Kecamatan Binakal, Kecamatan Klabang, dan Kecamatan Wringin.

**Tabel 3.6.17** Jumlah Guru PAUD Berdasarkan Pendidikan Terakhir

Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | D1 | | D2 | | D3 | | D4 | | S1 | | S2 | | S3 | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | L | P | L | P | L | P | L | P | L | P | L | P |
| 1. | Binakal | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 27 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 2. | Bondowoso | 0 | 0 | 2 | 7 | 0 | 0 | 0 | 0 | 12 | 221 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 3. | Botolinggo | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 45 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 4. | Cermee | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 3 | 78 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 5. | Curahdami | 0 | 0 | 0 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 47 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 6. | Grujugan | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 61 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 7. | Ijen | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 16 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 32 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 9. | Klabang | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 38 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 10. | Maesan | 0 | 0 | 0 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 71 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 11. | Pakem | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 21 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 12. | Prajekan | 0 | 0 | 0 | 4 | 0 | 0 | 0 | 0 | 2 | 43 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 13. | Pujer | 0 | 0 | 0 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 54 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 14. | Sukosari | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 27 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 15. | Sumberwringin | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 55 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 16. | Taman Krocok | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 3 | 27 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 17. | Tamanan | 0 | 0 | 0 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 68 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 18. | Tapen | 0 | 0 | 0 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 2 | 66 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 19. | Tegalampel | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 62 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 20. | Tenggarang | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 72 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 21. | Tlogosari | 0 | 0 | 0 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 5 | 74 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Wonosari | 0 | 0 | 0 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 8 | 80 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 23. | Wringin | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 55 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **0** | **0** | **2** | **58** | **0** | **0** | **0** | **0** | **44** | **1340** | **0** | **0** | **0** | **0** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Guru PAUD berdasarkan pendidikan terakhir di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 didominasi dengan guru lulusan S1 sebanyak 1.384 orang, yang terdiri dari 44 guru laki-laki dan 1.340 guru perempuan.

34

**Tabel 3.6.18** Jumlah Guru SD Berdasarkan Pendidikan Terakhir

Menurut Kecamatan Tahun 2022

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| NO | KECAMATAN | D1 | | D2 | | D3 | | D4 | | S1 | | S2 | | S3 | |
| **L** | **P** | **L** | **P** | **L** | **P** | **L** | **P** | **L** | **P** | **L** | **P** | **L** | **P** |
| 1. | Binakal | 0 | 0 | 6 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 58 | 66 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 2. | Bondowoso | 1 | 2 | 8 | 7 | 0 | 0 | 0 | 0 | 106 | 301 | 1 | 2 | 0 | 0 |
| 3. | Botolinggo | 0 | 0 | 5 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 130 | 91 | 2 | 0 | 0 | 0 |
| 4. | Cermee | 0 | 0 | 10 | 9 | 0 | 0 | 0 | 0 | 175 | 122 | 5 | 0 | 0 | 0 |
| 5. | Curahdami | 0 | 0 | 3 | 10 | 0 | 0 | 0 | 0 | 72 | 106 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 6. | Grujugan | 0 | 0 | 6 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 74 | 101 | 3 | 0 | 0 | 0 |
| 7. | Ijen | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 26 | 23 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 0 | 0 | 12 | 2 | 0 | 1 | 0 | 0 | 74 | 57 | 5 | 0 | 0 | 0 |
| 9. | Klabang | 0 | 0 | 9 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 73 | 78 | 0 | 1 | 0 | 0 |
| 10. | Maesan | 0 | 0 | 17 | 4 | 1 | 0 | 0 | 0 | 89 | 129 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 11. | Pakem | 0 | 0 | 6 | 1 | 1 | 0 | 0 | 0 | 70 | 33 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 12. | Prajekan | 0 | 0 | 5 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 70 | 107 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 13. | Pujer | 0 | 0 | 9 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 88 | 86 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 14. | Sukosari | 0 | 1 | 1 | 1 | 0 | 1 | 0 | 0 | 31 | 43 | 0 | 1 | 0 | 0 |
| 15. | Sumberwringin | 0 | 0 | 5 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 64 | 65 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 16. | Taman Krocok | 0 | 0 | 7 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 65 | 35 | 0 | 1 | 0 | 0 |
| 17. | Tamanan | 0 | 0 | 10 | 6 | 0 | 0 | 0 | 0 | 83 | 106 | 4 | 1 | 0 | 0 |
| 18. | Tapen | 0 | 0 | 10 | 12 | 0 | 0 | 0 | 0 | 83 | 121 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 19. | Tegalampel | 0 | 0 | 1 | 1 | 0 | 1 | 0 | 0 | 65 | 72 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 20. | Tenggarang | 0 | 0 | 3 | 6 | 0 | 0 | 0 | 0 | 88 | 104 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 21. | Tlogosari | 0 | 0 | 14 | 5 | 0 | 1 | 0 | 0 | 141 | 98 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Wonosari | 0 | 0 | 8 | 11 | 1 | 0 | 0 | 0 | 82 | 105 | 0 | 1 | 0 | 0 |
| 23. | Wringin | 0 | 0 | 15 | 4 | 0 | 0 | 0 | 0 | 114 | 74 | 4 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **1** | **3** | **170** | **91** | **3** | **4** | **0** | **0** | **1921** | **2123** | **27** | **7** | **0** | **0** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Guru SD berdasarkan pendidikan terakhir di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 didominasi dengan guru lulusan S1 sebanyak 4.044 orang, yang terdiri dari 1.921 guru laki-laki dan 2.123 guru perempuan.

**Tabel 3.6.19** Jumlah Guru SMP Berdasarkan Pendidikan Terakhir

Menurut Kecamatan Tahun 2022

35

| NO | KECAMATAN | D1 | | D2 | | D3 | | D4 | | S1 | | S2 | | S3 | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | L | P | L | P | L | P | L | P | L | P | L | P |
| 1. | Binakal | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 2 | 5 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 2. | Bondowoso | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 2 | 0 | 0 | 83 | 152 | 13 | 12 | 0 | 0 |
| 3. | Botolinggo | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 13 | 18 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 4. | Cermee | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 32 | 29 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 5. | Curahdami | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 15 | 37 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 6. | Grujugan | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 26 | 26 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 7. | Ijen | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 7 | 5 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 8. | Jambesari DS | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 39 | 49 | 2 | 2 | 0 | 0 |
| 9. | Klabang | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 8 | 10 | 2 | 0 | 0 | 0 |
| 10. | Maesan | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 44 | 32 | 4 | 0 | 0 | 0 |
| 11. | Pakem | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 12 | 9 | 0 | 2 | 0 | 0 |
| 12. | Prajekan | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 22 | 30 | 3 | 2 | 0 | 0 |
| 13. | Pujer | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 17 | 24 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 14. | Sukosari | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 26 | 10 | 2 | 0 | 0 | 0 |
| 15. | Sumberwringin | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 25 | 24 | 0 | 1 | 0 | 0 |
| 16. | Taman Krocok | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 6 | 4 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 17. | Tamanan | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 42 | 58 | 2 | 1 | 0 | 0 |
| 18. | Tapen | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 29 | 43 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 19. | Tegalampel | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 12 | 27 | 1 | 1 | 0 | 0 |
| 20. | Tenggarang | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 30 | 38 | 4 | 4 | 0 | 0 |
| 21. | Tlogosari | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 33 | 19 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Wonosari | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 31 | 40 | 2 | 1 | 0 | 0 |
| 23. | Wringin | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 31 | 21 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **0** | **1** | **2** | **1** | **2** | **6** | **0** | **0** | **585** | **710** | **41** | **26** | **0** | **0** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Guru SMP berdasarkan pendidikan terakhir di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 didominasi dengan guru lulusan S1 sebanyak 1.295 orang, yang terdiri dari 585 guru laki-laki dan 710 guru perempuan.

**Tabel 3.6.20** Jumlah Guru Pendidikan Kesetaraan Berdasarkan

Pendidikan Terakhir Menurut Kecamatan Tahun 2022

36

| NO | KECAMATAN | D1 | | D2 | | D3 | | D4 | | S1 | | S2 | | S3 | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| L | P | L | P | L | P | L | P | L | P | L | P | L | P |
| 1. | Binakal | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 2 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 2. | Bondowoso | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 8 | 15 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 3. | Botolinggo | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 4. | Cermee | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 5. | Curahdami | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 6. | Grujugan | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 7. | Ijen | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 8. | Jambesari Darus Sholah | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 2 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 9. | Klabang | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 10. | Maesan | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 2 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 11. | Pakem | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 12. | Prajekan | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 2 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 13. | Pujer | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 14. | Sukosari | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 1 | 1 | 0 | 0 | 0 |
| 15. | Sumberwringin | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 16. | Taman Krocok | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 2 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 17. | Tamanan | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 18. | Tapen | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 19. | Tegalampel | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 20. | Tenggarang | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 3 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 21. | Tlogosari | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 3 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 22. | Wonosari | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 2 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| 23. | Wringin | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 1 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | | **0** | **0** | **0** | **0** | **0** | **0** | **0** | **0** | **34** | **37** | **1** | **0** | **0** | **0** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Guru Pendidikan Kesetaraan berdasarkan pendidikan terakhir di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 didominasi dengan guru lulusan S1 sebanyak 71 orang, yang terdiri dari 34 guru laki-laki dan 37 guru perempuan.

**Tabel 3.6.21** Jumlah Lembaga PAUD Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | PAUD NEGERI | PAUD SWASTA | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 1 | 96 | 97 |
| 2. | Cermee | 0 | 74 | 74 |
| 3. | Maesan | 1 | 66 | 67 |
| 4. | Grujugan | 1 | 65 | 66 |
| 5. | Tlogosari | 1 | 59 | 60 |
| 6. | Wonosari | 0 | 60 | 60 |
| 7. | Botolinggo | 0 | 56 | 56 |
| 8. | Tenggarang | 0 | 56 | 56 |
| 9. | Sumberwringin | 1 | 52 | 53 |
| 10. | Tapen | 0 | 49 | 49 |
| 11. | Curahdami | 0 | 48 | 48 |
| 12. | Prajekan | 1 | 46 | 47 |
| 13. | Tegalampel | 0 | 47 | 47 |
| 14. | Tamanan | 1 | 43 | 44 |
| 15. | Pujer | 0 | 43 | 43 |
| 16. | Wringin | 1 | 42 | 43 |
| 17. | Jambesari Darus Sholah | 0 | 40 | 40 |
| 18. | Klabang | 0 | 31 | 31 |
| 19. | Pakem | 0 | 29 | 29 |
| 20. | Taman Krocok | 1 | 28 | 29 |
| 21. | Binakal | 0 | 27 | 27 |
| 22. | Ijen | 0 | 27 | 27 |
| 23. | Sukosari | 0 | 24 | 24 |
| TOTAL | | **9** | **1.108** | **1.117** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Lembaga PAUD di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 1.117 lembaga, yang terdiri dari 9 lembaga PAUD Negeri dan 1.108 lembaga PAUD Swasta. Kecamatan Bondowoso menjadi yang terbanyak dengan total 97 lembaga PAUD.

37

**Tabel 3.6.22** Jumlah Lembaga SD Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | SD NEGERI | SD SWASTA | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Cermee | 37 | 2 | 39 |
| 2. | Bondowoso | 26 | 11 | 37 |
| 3. | Tlogosari | 30 | 0 | 30 |
| 4. | Wringin | 25 | 1 | 26 |
| 5. | Maesan | 24 | 0 | 24 |
| 6. | Botolinggo | 22 | 1 | 23 |
| 7. | Curahdami | 20 | 0 | 20 |
| 8. | Grujugan | 19 | 1 | 20 |
| 9. | Tenggarang | 20 | 0 | 20 |
| 10. | Wonosari | 19 | 1 | 20 |
| 11. | Pujer | 18 | 1 | 19 |
| 12. | Sumberwringin | 18 | 1 | 19 |
| 13. | Tamanan | 19 | 0 | 19 |
| 14. | Prajekan | 18 | 0 | 18 |
| 15. | Tapen | 18 | 0 | 18 |
| 16. | Jambesari Darus Sholah | 17 | 0 | 17 |
| 17. | Klabang | 17 | 0 | 17 |
| 18. | Pakem | 16 | 0 | 16 |
| 19. | Taman Krocok | 14 | 0 | 14 |
| 20. | Tegalampel | 14 | 0 | 14 |
| 21. | Binakal | 11 | 0 | 11 |
| 22. | Ijen | 10 | 0 | 10 |
| 23. | Sukosari | 9 | 0 | 9 |
| TOTAL | | **441** | **19** | **460** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Lembaga SD di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 460 lembaga, yang terdiri dari 441 lembaga SD Negeri dan 19 lembaga SD Swasta. Kecamatan Cermee menjadi yang terbanyak dengan total 39 lembaga SD.

**Tabel 3.6.23** Jumlah Lembaga SMP Menurut Kecamatan Tahun 2022

38

| NO | KECAMATAN | SMP NEGERI | SMP SWASTA | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 7 | 8 | 15 |
| 2. | Jambesari Darus Sholah | 2 | 6 | 8 |
| 3. | Cermee | 4 | 3 | 7 |
| 4. | Curahdami | 1 | 6 | 7 |
| 5. | Tamanan | 3 | 4 | 7 |
| 6. | Tenggarang | 2 | 5 | 7 |
| 7. | Wonosari | 1 | 6 | 7 |
| 8. | Maesan | 3 | 3 | 6 |
| 9. | Wringin | 1 | 5 | 6 |
| 10. | Botolinggo | 2 | 3 | 5 |
| 11. | Grujugan | 2 | 3 | 5 |
| 12. | Sumberwringin | 3 | 2 | 5 |
| 13. | Tlogosari | 2 | 3 | 5 |
| 14. | Tapen | 2 | 2 | 4 |
| 15. | Prajekan | 2 | 1 | 3 |
| 16. | Pujer | 2 | 1 | 3 |
| 17. | Sukosari | 1 | 2 | 3 |
| 18. | Tegalampel | 1 | 2 | 3 |
| 19. | Ijen | 2 | 0 | 2 |
| 20. | Pakem | 2 | 0 | 2 |
| 21. | Binakal | 1 | 0 | 1 |
| 22. | Klabang | 1 | 0 | 1 |
| 23. | Taman Krocok | 1 | 0 | 1 |
| TOTAL | | **48** | **65** | **113** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Lembaga SMP di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 113 lembaga, yang terdiri dari 48 lembaga SMP Negeri dan 65 lembaga SMP Swasta. Kecamatan Bondowoso menjadi yang terbanyak dengan total 15 lembaga SMP.

**Tabel 3.6.24** Jumlah Lembaga Pendidikan Kesetaraan Menurut Kecamatan Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | PEND. KESETARAAN NEGERI | PEND. KESETARAAN SWASTA | JUMLAH |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Bondowoso | 1 | 6 | 7 |
| 2. | Tegalampel | 0 | 5 | 5 |
| 3. | Grujugan | 0 | 4 | 4 |
| 4. | Maesan | 0 | 4 | 4 |
| 5. | Cermee | 0 | 3 | 3 |
| 6. | Jambesari Darus Sholah | 0 | 3 | 3 |
| 7. | Pujer | 0 | 3 | 3 |
| 8. | Taman Krocok | 0 | 3 | 3 |
| 9. | Tamanan | 0 | 3 | 3 |
| 10. | Tenggarang | 0 | 3 | 3 |
| 11. | Tlogosari | 0 | 3 | 3 |
| 12. | Wonosari | 0 | 3 | 3 |
| 13. | Botolinggo | 0 | 2 | 2 |
| 14. | Curahdami | 0 | 2 | 2 |
| 15. | Klabang | 0 | 2 | 2 |
| 16. | Pakem | 0 | 2 | 2 |
| 17. | Prajekan | 0 | 2 | 2 |
| 18. | Sukosari | 0 | 2 | 2 |
| 19. | Sumberwringin | 0 | 2 | 2 |
| 20. | Tapen | 0 | 2 | 2 |
| 21. | Binakal | 0 | 1 | 1 |
| 22. | Ijen | 0 | 1 | 1 |
| 23. | Wringin | 0 | 1 | 1 |
| TOTAL | | **1** | **62** | **63** |

**Sumber:** Dinas Pendidikan Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

39

Jumlah Lembaga Pendidikan Kesetaraan di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 63 lembaga, yang terdiri dari 1 lembaga Pendidikan Kesetaraan Negeri dan 62 lembaga Pendidikan Kesetaraan Swasta. Kecamatan Bondowoso menjadi yang terbanyak dengan total 7 lembaga Pendidikan Kesetaraan.

* 1. **Data Sosial**

**Tabel 3.7.1** Jumlah Penyandang Disabilitas di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| NO | JENIS KEDISABILITASAN | JUMLAH | SATUAN |
| 1. | Penyandang Disabilitas - Tubuh | 617 | Orang |
| 2. | Penyandang Disabilitas - Netra | 64 | Orang |
| 3. | Penyandang Disabilitas - Mental | 42 | Orang |
| 4. | Penyandang Disabilitas - Runguwicara | 17 | Orang |
| 5. | Penyandang Disabilitas - Cacat Ganda | 0 | Orang |
| 6. | Penyandang Disabilitas - Bekas Penderita Penyakit Kronis | 0 | Orang |
| TOTAL | | **740** | **Orang** |

**Sumber:** Dinas Sosial, Pemberdayaan Perempuan, Perlindungan Anak, dan Keluarga Berencana Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Penyandang Disabilitas di Kabupaten Bondowoso pada Tahun 2022 adalah sebanyak dari 740 orang, yang terdiri dari 4 macam jenis kedisabilitasan, yakni penyandang disabilitas tubuh, disabilitas netra, disabilitas mental, dan disabilitas runguwicara, yang tertinggi adalah penyandang disabilitas tubuh yakni 617 orang. Jenis disabilitas lainnya, seperti Carat Ganda dan bekas penderita penyakit kronis, tidak terdapat di Kabupaten Bondowoso.

**Tabel 3.7.2** Jumlah Penyandang Masalah Kesejahteraan Sosial (PMKS) Prioritas

di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| NO | PMKS | JUMLAH | SATUAN |
| 1. | Gelandangan dan gelandangan Psikotik | 160 | Orang |
| 2. | Pengemis | 45 | Orang |
| 3. | Anak Jalanan | 15 | Orang |
| 4. | Tuna Susila | 0 | Orang |
| TOTAL | | **220** | **Orang** |

**Sumber:** Dinas Sosial, Pemberdayaan Perempuan, Perlindungan Anak, dan Keluarga Berencana Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Penyandang Masalah Kesejahteraan Sosial (PMKS) Prioritas di Kabupaten Bondowoso pada Tahun 2022 adalah sebanyak 220 orang, dengan jumlah jenis PMKS tertinggi adalah Gelandangan dan Gelandangan Psikotik, yakni sebanyak 160 orang.

40

**Tabel 3.7.3** Data Tindak Kekerasan di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| NO | JENIS KEKERASAN | JUMLAH | SATUAN |
| 1. | Kekerasan pada Anak | 28 | Orang |
| 2. | Kekerasan fisik | 20 | Orang |
| 3. | Kekerasan Sexsual, Pencabulan, Perkosaan, Persetubuhan | 18 | Orang |
| 4. | Kekerasan pada Perempuan (KDRT/Penelantaran) | 17 | Orang |
| 5. | Kekerasan Psikis | 1 | Orang |
| TOTAL | | **84** | **Orang** |

**Sumber:** Dinas Sosial, Pemberdayaan Perempuan, Perlindungan Anak, dan Keluarga Berencana Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Berdasarkan Data, jumlah korban Tindak Kekerasan di Kabupaten Bondowoso pada Tahun 2022 adalah sebanyak 84 orang, dengan 5 jenis kekerasan. Jumlah korban kekerasan terbanyak adalah Kekerasan pada anak, yakni 28 orang.

**Tabel 3.7.4** Jumlah Pasangan Usia Subur (PUS) Peserta KB

Menurut Metode Kontrasepsi di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022

| NO | JENIS PUS | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Jumlah PUS Peserta KB Menurut Metode Kontrasepsi Modern Jenis Suntik | 73.201 | Orang |
| 2. | Jumlah PUS Peserta KB Menurut Metode Kontrasepsi Modern Jenis Pil | 19.736 | Orang |
| 3. | Jumlah PUS Peserta KB Menurut Metode Kontrasepsi Modern Jenis Implan | 9.821 | Orang |
| 4. | Jumlah PUS Peserta KB Menurut Metode Kontrasepsi Modern Jenis IUD | 3.431 | Orang |
| 5. | Jumlah PUS Peserta KB Menurut Metode Kontrasepsi Modern Jenis Metode Operatif Wanita (MOW) | 2.403 | Orang |
| 6. | Jumlah PUS Peserta KB Menurut Metode Kontrasepsi Modern Jenis Metode Operatif Pria (MOP) | 495 | Orang |
| 7. | Jumlah PUS Peserta KB Menurut Metode Kontrasepsi Modern Jenis Kondom | 439 | Orang |
| 8. | Jumlah PUS Peserta KB Menurut Metode Kontrasepsi Modern Jenis Metode Amenorhea Laktasi (MAL) | 23 | Orang |
| TOTAL | | **109.549** | **Orang** |

**Sumber:** Dinas Sosial, Pemberdayaan Perempuan, Perlindungan Anak, dan Keluarga Berencana Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

Jumlah Pasangan Usia Subur (PUS) Peserta KB Menurut Metode Kontrasepsi di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022 sebanyak 109.549 orang yang terdiri dari 8 jenis metode KB yang diikuti. Jenis metode KB yang paling banyak diikuti oleh Pasangan Usia Subur adalah Metode Kontrasepsi Modern Jenis Suntik, yakni diikuti oleh 73.201 orang Pasangan Usia Subur (PUS). Jenis metode KB yang paling sedikit diikuti adalah Metode Kontrasepsi Modern Jenis Metode Amenorhea Laktasi (MAL), yang hanya diikuti oleh 23 orang Pasangan Usia Subur.

41

* 1. **Data Olahraga**

**Tabel 3.8.1** Jumlah Klub Olahraga di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| NO | JENIS KLUB OLAHRAGA | JUMLAH | SATUAN |
| 1. | Klub Olahraga Sepakbola | 30 | Klub |
| 2. | Klub Olahraga Tinju/Beladiri | 22 | Klub |
| 3. | Klub Olahraga Bola Voli | 10 | Klub |
| 4. | Klub Olahraga Bola Basket | 7 | Klub |
| 5. | Klub Olahraga Bulu Tangkis | 5 | Klub |
| 6. | Klub Olahraga Panahan | 4 | Klub |
| 7. | Klub Olahraga Tenis | 4 | Klub |
| 8. | Klub Olahraga Renang | 3 | Klub |
| 9. | Klub Olahraga Sepeda | 3 | Klub |
| 10. | Klub Olahraga Tenis Meja | 3 | Klub |
| 11. | Klub Olahraga Binaraga | 1 | Klub |
| TOTAL | | **92** | **Klub** |

**Sumber:** Dinas Pariwisata, Kebudayaan, Pemuda dan Olahraga Kabupaten Bondowoso,

Tahun 2022

Jumlah klub olahraga di Kabupaten Bondowoso tahun 2022 sebanyak 92 klub yang terdiri dari 11 klub olahraga. Klub olahraga terbanyak adalah klub sepakbola dengan 30 klub yang tersebar di wilayah Kabupaten Bondowoso.

* 1. **Data Pariwisata**

**Tabel 3.9.1** Jumlah Objek Wisata di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| NO | JENIS OBJEK WISATA | JUMLAH | SATUAN |
| 1. | Objek Wisata Alam | 17 | DTW |
| 2. | Objek Desa Wisata | 10 | DTW |
| 3. | Objek Wisata Buatan | 7 | DTW |
| 4. | Objek Wisata Minat Khusus | 2 | DTW |
| 5. | Objek Wisata Religi | 3 | DTW |
| 6. | Objek Wisata Budaya | 3 | DTW |
| TOTAL | | **42** | **DTW** |

**Sumber:** Dinas Pariwisata, Kebudayaan, Pemuda dan Olahraga, Tahun 2022

Jumlah objek wisata di Kabupaten Bondowoso tahun 2022 sejumlah 28 Daya Tarik Wisata (DTW) yang terdiri dari 5 jenis objek wisata yaitu objek wisata alam, objek wisata buatan, objek wisata budaya, objek wisata religi, dan objek wisata sejarah. Objek wisata alam adalah objek wisata terbanyak di Kabupaten Bondowoso dengan 15 DTW.

42

**Tabel 3.9.2** Jumlah Kunjungan Wisatawan Nusantara dan Wisatawan Mancanegara

Per Objek WisataTahun 2022

43

| NO | OBJEK WISATA | WISATAWAN NUSANTARA | WISATAWAN MANCANEGARA |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Kawah Ijen | 81.024 | 14.414 |
| 2. | Kawah Wurung | 15.516 | 73 |
| 3. | Pemandangan Arak-Arak | 18.909 | 0 |
| 4. | Air Terjun Tancak Kembar | 593 | 0 |
| 5. | Air Terjun Blawan | 5.992 | 110 |
| 6. | Kali Pait | 8.829 | 131 |
| 7. | Perkebunan Kopi Kluncing (Rest area  Kampoeng kopi) | 9.776 | 146 |
| 8. | Batu Susun Solor | 7.773 | 0 |
| 9. | Puncak Mergasari | 3.517 | 30 |
| 10. | Gua Buto Jirek Mas | 727 | 0 |
| 11. | Gua Butha Sumber Canting Kluncing | 44 | 0 |
| 12. | Hutan Pelangi Sumber Wringin | 3.347 | 2 |
| 13. | Lava Basaltis Plalangan | 14.216 | 27 |
| 14. | Air Terjun Gentongan | 383 | 0 |
| 15. | Lava Blawan (Little Niagara mini) | 5.721 | 11 |
| 16. | Patirana P 28 | 0 | 0 |
| 17. | Bukit Mahadewa | 0 | 0 |
| 18. | Desa Wisata Almour | 9.864 | 0 |
| 19. | Desa Wisata Lombok Kulon | 699 | 0 |
| 20. | Desa WisataTirta Agung | 33.471 | 0 |
| 21. | Wisata Desa Wonoboyo | 1.959 | 0 |
| 22. | Wisata Bukit Luwih | 5.130 | 0 |
| 23. | WisataTaman Rengganis dan Situs  Glingseran | 536 | 0 |
| 24. | Saung Naga Sumber Gading | 844 | 0 |
| 25 | Wisata desa Rumah Joglo Curahdami | 5.062 | 0 |
| 26. | Wisata Desa Agrapana | 7.928 | 0 |
| 27. | Wisata Desa Kave Karang Melok | 0 | 0 |
| 28. | Pemandian Tasnan Baru | 9.660 | 0 |
| 29. | Pemandian Air Panas Blawan | 5.952 | 0 |
| 30. | Pemandian Al- Amin Kajar | 21.172 | 0 |
| 31. | Pemandian Kharisma | 5.968 | 0 |
| 32. | Pemandian WOW Klabang | 40.099 | 0 |
| 33. | Navara Waterpark | 1.824 | 0 |
| 34. | Museum Kereta Api | 2.072 | 0 |
| 35. | Bosamba Rafting | 0 | 0 |
| 36. | Pendakian Gunung Raung | 81 | 0 |
| 37. | Makam Ki Ronggo | 9.157 | 11 |
| 38. | Makam Mbah Singo | 1.587 | 0 |
| 39. | Makam Kiai Mas Prajekan | 7.537 | 0 |
| 40. | Padepokan Seni Gema Buana | 959 | 0 |
| 41. | Maskuning Megalit | 950 | 0 |
| 42. | Pusat Informasi Megalit | 2.687 | 2 |
| TOTAL | | **351.565** | **14.957** |
| TOTAL KUNJUNGAN WISATAWAN TAHUN 2022 | | **366.522** | |

**Sumber:** Dinas Pariwisata, Kebudayaan, Pemuda dan Olahraga Kabupaten Bondowoso,

Tahun 2022

Jumlah kunjungan wisatawan nusantara pada objek wisata alam di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 sebanyak 351.565 orang, sedangkan untuk kunjungan wisatawan mancanegara sebanyak 14.957 orang. Dengan total kunjungan wisatawan di tahun 2022 sebanyak 366.522 orang.

* 1. **Data Komunikasi**

**Tabel 3.10.1** Jumlah Kelompok Informasi Masyarakat (KIM)

di Kabupaten Bondowoso Tahun 2022

| NO | KECAMATAN | JUMLAH | SATUAN |
| --- | --- | --- | --- |
| 1. | Maesan | 12 | Desa |
| 2. | Tamanan | 9 | Desa |
| 3. | Wonosari | 8 | Desa |
| 4. | Curahdami | 8 | Desa |
| 5. | Grujugan | 8 | Desa |
| 6. | Tenggarang | 7 | Desa |
| 7. | Bondowoso | 6 | Desa |
| 8. | Pujer | 6 | Desa |
| 9. | Klabang | 5 | Desa |
| 10. | Tapen | 5 | Desa |
| 11. | Jambesari Darus Sholah | 2 | Desa |
| 12. | Pakem | 2 | Desa |
| 13. | Tegalampel | 2 | Desa |
| 14. | Wringin | 2 | Desa |
| 15. | Sukosari | 1 | Desa |
| 16. | Tlogosari | 1 | Desa |
| 17. | Botolinggo | 1 | Desa |
| 18. | Taman Krocok | 1 | Desa |
| 19. | Binakal | 1 | Desa |
| 20. | Ijen | 1 | Desa |
| 21. | Sumberwringin | 1 | Desa |
| 22. | Prajekan | 1 | Desa |
| 23. | Cermee | 1 | Desa |
| TOTAL | | **91** | **Desa** |

**Sumber:** Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Bondowoso, Tahun 2022

44

Jumlah Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) di Kabupaten Bondowoso pada tahun 2022 adalah sebanyak 91 kelompok, yang tersebar di 23 Kecamatan. Jumlah KIM terbanyak adalah di Kecamatan Maesan, yakni 12 Kelompok, sedangkan di beberapa kecamatan hanyak terdapat 1 Kelompok Informasi Masyarakat (KIM).

Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) merupakan kelompok yang dibentuk oleh, dari, dan untuk masyarakat yang secara khusus sebagai layanan informasi masyarakat terhadap isu-isu pembangunan sesuai dengan kebutuhannya. KIM dibentuk dengan maksud untuk meningkatkan pengetahuan, serta mendorong berkembangnya motivasi masyarakat dalam berparitipasi aktif dalam penyelenggaraan pemerintahan dan pembangunan.

Adapun tugas dari Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) antara lain sebagai berikut:

1. mewujudkan masyarakat yang aktif, peduli, peka dan memahami informasi;
2. memberdayakan masyarakat melalui diskusi antar anggota sehingga dapat memilah informasi yang dibutuhkan bagi kepentingan pribadi, kelompok, masyarakat dan bangsa;
3. mewujudkan jaringan informasi serta media komunikasi dua arah antar kelompok/ masyarakat maupun dengan pihak lainnya (Pemerintah), sehinggat tercipta kerja sama, kebersamaan dan persatuan bangsa.

Adapun fungsi dari Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) antara lain sebagai berikut:

1. sebagai wahana informasi antar anggota KIM, dari KIM kepada Pemerintah dan dari pemerintah kepada masyarakat. Sebagai mitra dialog dengan pemerintah dalam merumuskan kebijakan publik;
2. sarana peningkatan literasi anggota KIM dan masyarakat di bidang informasi dan media masa;
3. sebagai lembaga yang memiliki nilai ekonomi.

45